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Пѵолетарт всех стран, соеданяйтесь!

КРЯС Н О Езнямя
ОРГАН ІОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Год издания 44 'й 
№ 24 (11305) Суббота, 28 января 1961 года. Цена 2 кол.

XXII СЪЕЗДУ кпсс- 
*Д0СТ0ЙНУЮ ВСТРЕЧУ

17 октября 1961 года начнет 
свою работу X X II съезд Коммуни- 
стнческой партии Советского Сою
за. Эта весть быстрее молнии про
неслась по стране, проникла в са
мые отдаленные ее уголки, заста
вила сильнее биться сердце каждо
го советского человека.

Съезды Коммунистической пар
тии — самые важные, самые яр
кие события в жизни партия и все
го советского народа. На них под
водятся итоги созидательной дея
тельности советских людей, наме
чаются захватывающие перспекти
вы нашего движения к  коммуниз
му. Все советские люди — н ком- 
віуннсты, и беспартийные — отме- 

^  чают каждый съезд партии, как 
^  выдающееся историческое событие, 

с радостью следуют предначерта
ниям партии, принятым на ее 
съездах. Эта великая любовь — 
свидетельство того, что славная 
партия коммуннстов-ленинцев поль
зуется безграничным доверием 
всего народа, что партия выражает 
сокровенные мечты и думы трудя
щихся первого в мире социалисти
ческого государства.

Чудесное время переживает на
ша страна в преддверии X X II съез
да своей партии. Еще никогда не 
был так высоко поднят авторитет 
великого Советского Союза, кото
рый, как яркий маяк, указывает 
путь трудящимся всех стран к  ми
ру, демократии, социализму. Этот 
немеркнущий авторитет завоеван 
нашей страной под руководством 
Коммунистической партии, создан
ной великим Лениным. Это под
черкнуто великим форумом меж
дународного коммунистического и 
рабочего движения — Московским 
Совещанием коммунистических и 

.. рабочих партий, которое в своем 
Т  Заявлении отметило, что «обще

признанным авангардом мирового 
коммунистического движения была 
и впредь остается Коммунвстиче- 
ская партия Советского Союза».

Могучими шагами идет наша 
страна к  своей великой цели. В 
недавно опубликованном сооб
щении Центрального статистиче
ского управления при Совете Ми
нистров СССР отмечается, что за 
два года семилетки валовая продук
ция промышленности увеличилась 
на 22,1 процента вместо 17 про
центов по семнлетнему плану. За 
эти годы произведено промышлен
ной продукции сверх заданий на 
11,3 миллиарда рублей в новых 
деньгах.

Новых успехов добилось социали
стическое сельское хозяйство. Не
давно закончившийся Пленум ЦК 
КПСС наметил конкретные меры 
дальнейшего подъема сельского хо
зяйства, которые во многом опреде- 

^  ляг темпы нашего дальнейшего 
”  продвижения по пути развернутого 

коммунистического строительства.
Сообщение о созыве 'X X II съез

да КПСС вызвало у всех советских 
людей новый прнлив творческих 
сил, огромный трудовой н полити
ческий подъем. На многочислен
ных митингах и собраниях трудя

Народное хозяйство 
Российской Федерации в 1960 году

ем году семилетки сверхплановой 
продукции на 1 миллион рублей (в 
новых деньгах).

Томские электроламповщнкн ре
шили досрочно закончить годовой 
план, дать на 300 тысяч рублей 
сверхплановой продукции. Три ты
сячи кубометров леса сверх плана 
обязались дать в третьем году се
милетки лесозаготовители молодо
го Орловского леспромхоза. До
срочно выполнить годовой план, 
сэкономить 30 тонн металла, 350 
тысяч киловатт-часов электроэнер
гии, 119 тысяч тонн топлива реши
ли томские подшнпниковцы.

Ко дню открытия съезда план 10 
месяцев решили выполнить строи
тели треста № 98, УНР-739 треста 
№ 97, коллектив завода № 1 тре
ста «Строй деталь».

Передовые доярки и дояры Ко* 
жевннковского района обязались 
получить за год от каждой коровы 
по 3.000 килограммов молока, кол- 
пашевские птичницы обязались к 
17 октября выполнить годовой 
план продажи яиц государству, 
тракторист колхоза имени Калини
на Зырянского района В. Тарас 
решил подучить не менее 600 цент
неров зеленой массы кукурузы с 
каждого гектара, в полтора раза 
обязались увеличить производство 
мяса труженики колхоза имени 
Кирова Бакчарского района.

Надо энергию соревнующихся 
направить на решение главных за
дач, стоящих перед коллективами 
3 третьем году семилетки, на ис
пользование внутренних резер
вов производства. Л  таких резер
вов у нас очень мно/о. В прош
лом году многие предприятия на
шей области не выполнили установ
ленных планов выпуска важнейших 
изделий. Особенно много таких 
предприятий в лесной промышлен-1 
ностн и в промышленности строй- j

В сообщении Центрального стати
стического управления при Совете 
.Министров РСФ£Р говорится, что 
трудящиеся Российской Федерации, 
претворяя в жизнь величественную 
программу строительства коммуниз
ма, намеченную XXI съездом КПСС, 
добились новых крупных побед в 
дальнейшем подъеме всех отраслей 
народного хозяйства.

Промышленность РСФСР досрочно 
выполнила годовой план производст
ва валовой продукции и  большинст
ва важнейших изделий. Выпуск про
дукции увеличился по сравнению с 
1959 годом на 9 процентов вместо 
7,6 процента по годовому плану- При 
этом производство средств производ
ства возросло, по предварительньш 
данным, на 10 процентов и предме
тов народного потребления —  на 7 
проценто-в.

Перевыполнен план производства 
многих важнейших видов продукции 
тяжелой промышленности и многих 
товаров народного потребления, пере
выполнено также задание по сниже
нию себестоимости промышленной 
продукции. От снижения себестоимо
сти товарной продукции получено 
более 200 миллионов рублей сверх
плановой экономии (данные везде 
приводятся в новом масштабе цен). 
Прибыль в народном хозяйстве рес

публики в 1960 году возросла по 
сравнению с 1959 годом примерно на 
12 процентов.

Трудящиеся промышленности в 
1960 году освоили серийное произ
водство около 500 наименований но
вых видов и моделей высокопроизво
дительного оборудования, приборов и 
материалов, одновременно около 400 
устаревших конструкций машин бы
ло снято с производства и заменено 
лучшими. В народном хозяйстве 
РСФСР внедрено около 1 миллиона 
600 тысяч изобретений и рационали
заторских предложений, что дало 
экономию в расчете на год около 900 
миллионо'В рублей.

Выполняя решение декабрьского 
Пленума ЦК КПСС (1959 года), тру
женики сельского хозяйства Россий
ской Федерации добились дальнейших 
успехов в производстве зерна и дру- 
ГИ.Х продуктов земледелия. Посевные 
площади всех сельскохозяйственных 
культур в истекшем году составили 
К О ,7 миллиона гектаров, что на 5,7 
миллиона гектаров превышает посев
ные площади 1959 года. Посевы ово- 

лцей остались на уровне 1959 года, 
посевы картофеля сократились на 0,3 
•миллиона гектаров. Допущено сокра
щение посевных площадей гречихи.

В истекшем году закуплено зерна 
1 миллиард 801 миллион пудов, или

на 158 миллионов пудов больше, чем 
в 1959 году. Подсолнечника закуп
лено на 250 тысяч тонн, или на 27 
процентов больше, чем в 1959 году, 
сахарной свеклы —  на 7,3 миллиона 
тонн, или в 1,7 раза больше, овощей 
•— на 173 тысячи тонн, или на 8 
процентов больше. Государству про
дано больше, чем в 1959 году мяса 
(в весе живого скота) на 124 тысячи 
тонн, молока —  на 1 миллион 94 
тысячи тонн, яиц —  на 627 миллио
нов штук.

Капитальные вложения в государ
ственных и кооперативных организа
циях РСФСР (без колхозов) в I9 6 0  
году составили 19,6 миллиарда руб
лей, или на 10 процентов больше по 
сравнению с 1959 годом. В респуб
лике в истекшем году вступило в 
строй около 600 крупных государст
венных промышѵтенных предприятий 
и большое количество цехов на дей
ствующих предприятиях.

Национальный доход РСФСР, по 
предварительным данным, увеличил
ся в сопоставимых ценах по сравне
нию с 1959 годом на 8 процентов. Во 
всех отраслях народного хозяйства 
завершен перевод рабочих и служа
щих на сокращенный семи- и шести
часовой рабочий день.

Население республики получило в 
1960 году из общественных фондов

потребления —  на народное ооразо- 
вание, медицинское обслуживание, 
социальное обеспечение и различные 
выплаты и льготы около 15,5 милли
арда рублей. Общая сумма выплат и 
льгот увеличилась по сравнению с 
1959 годом на 900 миллионов руб
лей.

За счет государственных средств, 
а также за счет средств населения и 
с помощью государственного кредита 
в 1960 году построены и введены в 
эксплуатацию жилые дома общей 
площадью более 52 миллионов квад
ратных метров, или свыше одного 
миллиона 400 тысяч квартир. Кроме 
того, колхозниками и сельской интел
лигенцией построено 300 тысяч жи
лых домов.

План розничного товарооборота го
сударственной и кооперативной тор
говли, включая общественное пита
ние, перевыполнен на 674 миллиона 
рублей.

В истекшем году достигнуты 
дальнейшие успехи в развитии соци
алистической культуры.

В сообщении ЦСУ указывается, 
что численность населения РСФСР на 
1 января 1961 года, по предвари
тельным данным, составила более 
120 миллионов человек.

(ТАСС).

План десяти месяцев— к 17 октября
В минувшем году строители треста 

«Томлесжелдорстрой» комбината 
«Томлес» ускорили темпы строи
тельства в тайте.

Годовой план строительно-монтаж
ных работ они выполнили на 104 
процента. План строительства жилья 
трест вьшолыил на ІИ )  процентов, 
сдал в экеялуатацикг 64 километра 
лесовозных дорог. ’

Многие строительные колонны и 
прорабские участки значительно пе
ревыполнили план второго года семи
летки. Коллектив Орловской стройко
лонны МДО-132 эа короткий срок 
построил в Прикетье новый поселок 
Орловского леспромхоза, который 
своевременно приступил к  заготовке 
и вывозке древесины. Бригада плот- 
никО'В А. А. Архипенко МДО-132 вы
полнила годовой план на 162 процен
та. Этому коллекттау присвоено зва
ние бригады коммунистического тру
да.

Хороших результатов добились 
строители МДО-133. Они выполнили

с  собрания партийно-хозяйственного 
актива треста „Томлесжелдорстрой"

года
Кол-

нзделиГі. На многих предприятиях 
велики материальные и трудовые 
затраты на единицу продукции, 
нерационально организовано про
изводство. Ряд предприятий ра
ботает неритмично, что ведет 
штурмовщине и снижению качества 
выпускаемой продукции.

Много неиспользованных резер
вов имеется в колхозах и совхозах 
области. В прошлом году работни
ки сельского хозяйства области не 
выполнили социалистических обя
зательств по продаже государству 
продуктов животноводства. В от
стающих районах, колхозах и сов
хозах слабо ведется организатор
ская работа по выполнению приня
тых обязательств, по распростра
нению опыта лучших животноводов 
и полеводов. В постановлении ян
варского Пленума ЦК КПСС отме
чается, что в Томской области за 
последние два года сократилось 
поголовье коров.

Сейчас трудящиеся нашей обла
сти с огромным интересом изуча
ют материалы январского Пленума 
ЦК КПСС, намечают конкретные

...........меры для достижения новых рубе-
щяеся нашей страны единодушно жей, определенных решениями ян- 
заявляют о своей великой любви к  і варского Пленума ЦК КПСС. 
Коммунистической партии, о том,' Особое внимание должно быть 
что они не пожалеют сил, чтобы обращено на усиление организа- 
досрочно выполнить задания треть-1 юрской работы по выполнению

материалов. Народное хозяйство і щ д 2 процента, _
недополучило сотни тысяч кубо-, ’. о ,
метров древесины, много приборов, строительства жилья на іуо  
железобетона и других важнейших процента.

его года семилетки, встретить пред
стоящий съезд Коммунистической 
партии новыми трудовыми успеха
ми.

Митинги и собрания состоялись 
и на предприятиях, в колхозах, сов
хозах нашей области. Инициа
торами соревнования за до
стойную встречу X X II съезда 
КПСС выступили коллективы, ко
торые борются за звание предприя
тий коммунистического труда.

С большим подъемом приняли 
повышенные обязательства в честь 
X X II съезда рабочие, инженерно- 
технические работники и служапще 
завода «Томкабель», которые одни
ми из первых в Томске решили бо
роться за звание завода коммуни
стического труда. Общие мысли 
всех кабельщиков выразила на 
заводском митинге одна из луч
ших прессовщиц завода Зоя Гаври
лова, награжденная за самоотвер
женный труд орденом Летгаа.

— Коммунистическая партия — 
ум, честь и совесть нашей эпохи,— 
говорит передовая работница. — 
Ей мы обязаны счастьем своей 
жизни, ей посвящаем свой самоот
верженный труд. Мы приложим 
все силы, чтобы порадовать X X II 
съезд Коммунистической партии 
новыми трудовыми успехами.

Томские кабельщики обязались 
выполнить десятимесячный план ко 
дню открытия съезда, дать в треть-

прннятых обязательств. «У нас 
сложилась хорошая коммунистиче
ская традиция: дал слово — вы
полни его, — говорил на Плену
ме ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев.— 
Не в духе советских людей бросать 
слова на ветер».

Высокие обязательства можно 
успешно выполнить в том случае, 
если будет высокопроизводительно 
использоваться каждый станок, аг
регат, каждый трактор, комбайн, 
каждый механизм. Каждый рабо
чий, служащий, инженер, техник, 
колхозник и работник совхоза 
должен внимательно присмотреть
ся в своем цехе, на участке, на 
ферме, в мастерской, что можно 
сделать, чтобы повысить произво
дительность труда, какие имеются 
резервы для досрочного выполне
ния плана третьего года семилетки, 
и умело использовать эти резервы.

Полные творческих сил идут со
ветские люди навстречу X X II 
съезду КПСС. Их вдохновляют 
всепобеждающие идеи марксизма- 
ленинизма, их ведет вперед мудрая 
партия коммунистов во главе с ле
нинским Центральным Комитетом.

Ознаменуем X X II съезд Комму
нистической партии новыми успе
хами в развитии экономики и 
культуры нашей области!

В гнувш е м  году 42 строителям 
присвоено звание лучших по профес
сии. Среди них —' бульдозерист 
.МДО-132 Леонид Александров, шту
катур МДО-132 Светлана Алымова, 
плотник МДО-134 Леонид Волков, ка
менщик МДО-137 Виктор БреіЬ&Р, 
которые более чем в полтора раза пе
ревыполнили свои годовые задания. 
10 строителей награждены значками 
«Отличник социалистического сорев
нования РСФСР».

Однако участники недавно состояв
шегося собрания партийно-хозяйст
венного актива треста «Томлесжел- 
дорстрой» отметили, что коллективы 
машинно-дорожных отрядов и колонн 
располагают большими неиспользо
ванными резервами.

Не выполнили план прошлого года 
строители МДО-134. Золотушинская 
стройколонна этого отряда выполнила 
план лишь на 86,3 процента. По ви

не руководителей МДО-136 Молча- 
новскому леспромхозу не сдано в 
эксплуатацию 4,5 километра авто
лежневой дороги.

Всего на 70,9 процента вьшолнея 
план строительства Магалинской 
узкоколейной железной дороги, кото
рую сооружает МДО-136, Медленно 
строятся Могочинская и Колпашев- 
ская электростанции.

На протяжении нескольких лет 
трест затягивал сдачу в эксплуата
цию ряда важных объектов, в итоге 
мощности леспромхозов наращива
лись крайне медленно.

Слабо используется техника. Ко
эффициент использования автомашин 
составляет лишь 67 процентов. Все
го 74 процента рабочего времени ис
пользовались на стройках бульдозе
ры, 59 процентов —  экскаваторы. 
Нередко машины простаивают из-за 
плохой организации труда механиза
торов, из-за медлеяного ремонта.

Необходимо резко улучшить ис
пользование механизмов, не допу
скать обезлички их, строго по графи
ку  вести профилактический ремонт, 
изо дня в день повышать мастерство 
механизаторов.

Строители треста решили совер
шенствовать технологию строитель
ных работ. Следует шире использо
вать опыт прошлого года при строи
тельстве лесных поселков, создать 
передвижные плотничные бригады, 
которые первыми должны начинать 
строить объекты в тайге. Сборку до
мов заводского изготовления следует 
вести комплексными бригадами, осна
щенными малой механизацией и пе- 
ре'движньтаи электростанциями.

В каждом машинно-дорожном от
ряде будут созданы специализирован

ные колонны для строительства до
рог, оснащенные механизмами. Наме
чаются меры механизации земляных 
работ при строительстве дорог, по
грузки и разгрузки балласта, соору
жения мостов, укладки верхнего 
строения пути.

Собрание партийно-хозяйственного 
актива треста подчеркнуло, что в 
третьем году семилетки необходимо 
резко повысить качество строитель
ства. При сдаче производственных 
объектов еще встречаются большие 
недоделки, которые не дают возмож
ности пустить эти объекты иа полную 
мощность. Строители обязаны пове
сти решительную борьбу с имеющей
ся еще на многих стройках неоргани
зованностью и пренебрежительным 
отношением к  качеству работ.

Надо прекратить потери рабочего 
времени из-за несвоевременной под
готовки фронта работ, задержки 
строительных материалов, непра
вильной расстановки рабочих, ■ несо
гласованности при выполнении смеж
ных производственных процессов. В 
каждой колонне, на каждом прораб
ском участке необходимо добиться 
четкой организации производства, 
укрепить трудовую дисциплину.

Большие задачи стоят перед строи
телями треста в третьем году семи
летки. Ввод в эксплуатацию жилой 
площади, по сравнению с минувшим 
годом, увеличивается на 22 процента, 
лесовозных дорог —  на 35 процен
тов. Чтобы успешно справиться с 
планом, н у ^ о  закрепить и развить 
темпы, набранные строителями в чет
вертом квартале 1960 года, и добить
ся значительного роста производи
тельности труда на всех строитель
ных объектах.

С большой радостью узнали строи

тели о созыве в октябре этого 
очередного XXII съезда КПСС, 
лективы таежных строек решили до
стойно встретить съезд родной Ком
мунистической партии.

По поручению строителей машин
но-дорожных отрядов, колонн и про
рабских участков участники собра
ния партийно-хозяйственного актива 
единодушно приняли обязательства 
коллектива треста «Томлесжелдор- 
строй» в честь XXII съезда КПСС.

Десятимесячный план строитель
но-монтажных работ решено выпол
нить к  17 октября, досрочно завер
шить план третьего года семилетки.

К  17 октября решено вьшолнить 
годовой план по вводу в эксплуата
цию 87 километров лесовозных дорог.

В первом полугодии решено осво
ить не менее 70 процентов капитало
вложений на жилищное строительст
во в 1961 году.

Строители обязались сдать в экс
плуатацию поточную линию в домо
строительном цехе Белоярского ком
бината подсобных производств, дове
сти мощность линии до 20 тысяч 
квадратных метров сборных домов в 
год. Решено достигнуть роста произ
водительности труда на два процента 
выше плановой, довести уровень ком
плексной механизации зе.мляных ра
бот до 93 проц., а погрузочно-разгру
зочных работ —  до 80 процентов, 
перевыполнить план снижения себе
стоимости строительно-монтажных 
работ на 0,5 процента и получить 40 
тысяч рублей прибыли сверх плана.

За счет внедрения рационализатор
ских предложений и изобретений на
мечено сэкономить не менее 30 тысяч 
рублей.

В этом году будет обучено 475 че
ловек, в том числе вторым професси
ям —  175 человек.

Строители треста обязались на ос
нове дальнейшей механизация и ин-

Пленум ЦК 

Компартии 

Ѵнраины
КИЕВ, 26 января. (ТАСС). Сегодня 

здесь открылся пленум Центрального 
Комитета Компартии Украины. На 
пленум приглашены передовые люди 
села, руководители колхозов и совхо
зов, партийные и советские работни
ки, ученые. Всего присутствует око
ло 12  тысяч человек.

В работе пленума принимает уча
стие Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров СССР 
Я. С. Хрущев.

Пленум ЦК Компартии Украины 
обсуждает вопрос «Об итогах январ
ского Пленума ЦК КПСС 1961 года и 
мерах по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства Украинской 
ССР».

Докладчик —  первый секретарь ЦК 
ЕП Украины Н. В. Подгорный гово
рит об огромном подъеме творческой 
активности масс, вызванном реше
ниями январского Пленума ЦК КПСС 
и выступлением на Пленуме тов. 
Н. С. Хрущева.

В колхозах и совхозах республики 
изыскиваются резервы для резкого 
увеличения производства зерна, мяса, 
молока и других продуктов. Разраба
тываются конкретные мероприятия 
по дальнейшему развитию земледелия 
и животноводства.

В минувшем году, отмечает тов. 
Подгорный, на Украине были допу
щены крупные недостатки и ошибки 
в руководстве сельским хозяйством, 
ослаблена организаторская работа. 
Республика произвела зерна, мяса, 
молока меньше, чем намечалось пла
ном 1960 года, не выполнила госу
дарственного плана закупок зерна, 
молока, яиц, сахарной свеклы, под
солнечника, картофеля. За это на 
январском Пленуме ЦК КПСС респуб
лика была подвергнута резкой спра
ведливой критике.

Докладчик заявляет, что партий
ные организации республики, все 
трудящиеся Украины сделали пра
вильные выводы из этой критики и 
принимают меры к  то.му, чтобы до
биться крутого подъема всех отрас
лей сельского хозяйства.

—  Все силы на выполнение реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, 
величественных задании семилетнего 
плана —  под таки.\^ лозунгом трудя
щиеся Украины развертывают сейчас 
социалистическое соревнование за 
достойную встречу XXII съезда КПСС.

ВЬісочайшая 
в ічире 

плотина
ТАШКЕНТ, 25 января. (ТАСС). 

Строителям крупнейшей в Средней 
Азии Нурекской электростанции на 
Вахте переданы первые рабочие чер
тежи. Плотина этого энергетического 
гиганта подшцгівтся ввысь на триста 
метров. Подобных сооружений до сих 
пор не знала практика мирового гид
ростроительства. Высочайшая из су
ществующих плотин Гранд-Диксанс 
в Швейцарии имеет около двухсот 
восьмидеояти метров.

Нурекская ГЭС рассчитана на вы
работку двенадцати миллиардов ки
ловатт-часов электроэнергии в год. 
Сейчас к  месту стройки завозятся

дустриализации строительства повы- механизмы и материалы. Началась 
сить качество сдаваемы.х в эксплуа- подготовка площадки, заложены пер- 
тацию объектов. і вые жилые здания.

ВСЕ СИЛЫ НА БОРЬБУ ЗА УСПЕШНОЕ ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ 
РЕШЕНИЙ ЯНВАРСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС!

Постано%\ение VI пленума ВЦСПС23— 24 января состоялся VI пле
нум Всесоюзного Центрального Сове
та Профессиональных Союзов, на ко
тором был заслушан и обсужден до
клад председателя ВЦСПС В. В. Гри
шина «Об итогах январского Пленума 
ЦК КПСС и задачах профсоюзных ор
ганизаций по мобилизации рабочих и 
служащих на выполнение мероприя
тий по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства».

В постановлении, принятом VI 
пленумом ВЦСПС, говорится, что 
пленум ВЦСПС целиком и полностью і 
одобряет решения январского Плену-1 
ма ЦК КПСС и принимает их к  не
уклонному руководству и исполне
нию.

Свой высший долг профсоюзы 
СССР видят в том, чтобы во всей сво
ей деятельности неуклонно руковод
ствоваться всепобеждающим маркси
стско-ленинским учением, сплачи
вать многомилѵтионную армию рабо
чих и служащих вокруг родной Ком
мунистической партии, направлять 
их творческие усилия на осуществле
ние великих планов коммунистиче
ского строительства.

В настоящее время важнейшей 
задачей про^оюзов является борьба 
за успешное выполнение плапа треть
его года семилетки в промышленно
сти 'И на транспорте, за дальнейший 
подъем сельского хозяйства, увели-

Научная конференция по коммунистическому
воспитанию

НОВОСИБИРСК, 26 января. 
(ТАСС). Здесь открылась научная 
конференция, созванная Сибирским 
отделением и Институтом философии 
Академии наук СССР, Министерством 
высшего и среднего специального об
разования РСФСР. Тема конференции 
— коммунистическое воспитание 
грудящихся в период развернутого

ее участников: академик П. Федосе
ев, доктора философских наук Ц. Сте- 
панян и М. Журавков, профессор 
К. Ярошевский, секретари обкомов 
партии, комсомольские и профсоюз
ные работники, директора промыш
ленных предприятий, учителя и мно
гие другие.

Программа включает в себя около
строительства коммунизма. В числе 125 докладов, посвященных как тео

ретическим основам коммунистиче
ского воспитания, так и практиче
ским его формам и задачам.

На первом пленарном заседании 
заслушан доклад академика П. Н. Фе
досеева «Исторический материализм и 
вопросы ком}іунистическогд воспита
ния трудящихся» и другие доклады.

I Конференция продлится несколько 
дней.

чение производства продуктов земле
делия и животноводства, за то, чтобы 
на всех участках нашего великого 
строительства встретить XXII съезд 
КПС() новыми трудовыми победами.

Целиком и полностью одобрив из
ложенные в записке товарища 
Н. С. Хрущева в ЦК КПСС, в тезисах 
его выступления и речи на январ
ском Пленуме ЦК партии, а также в 
решениях Пленума ЦК КПСС меро
приятия по дальнейшему подъему 

I сельского хозяйства, пленум ВЦСПС 
постановил считать важнейшей зада
чей всех профсоюзных организаций 
мобилизацию творческих усилий тру
дящихся на борьбу за дальнейший 
подъем сельскохозяйственного произ
водства.

Пленум предлагает развернуть со
циалистическое соревнование за вы
полнение и перевыполнение всеми 
республиками, краями и областями, 
каждым сельскохозяйственным пред
приятием заданий 1961 года по про
изводству сельскохозяйственной про
дукции, за доведение в ближайшие 
годы в целом по стране закупок зер
на ежегодно до 4 ми.тлиардов 200 
миллионов пудов, мяса —  до 13 мил
лионов тонн, молока —  до 50 милли
онов тонн.

В постановлении пленума ВЦСПС 
говорится, что профсоюзные органи
зации должны привлечь рабочих и 
специалистов к  выявлению в каждом 
совхозе, отделении и бригаде возмож
ностей и резервов, принять активное 
участие в разработке мероприятий по 
увеличению производства зерна, тех
нических культур, овощей, картофе
ля, мяса, молока и других продуктов. 
Профсоюзным организациям пред
приятий промышленности следует 
направить творческую инициативу 
рабочих и служащих на выполнение 
и перевыполнение плана производст
ва и поставок изделий для сельского

хозяйства, улучшение качества сель
скохозяйственных машин, оборудова
ния и запасных частей к  ним.

Советам и комитетам профсоюзов 
южных районов РСФСР, Украинской 
ССР, Молдавской ССР и других рес
публик страны предложено развер
нуть соревнование за увеличение по
севов кукурузы на зерно и повыше
ние ее урожайности. Творческие уси
лия рабочих и служащих совхозов 
необходимо также направлять на раз
витие производства технических 
культур, на борьбу за повышение 
урожайности, более широкое приме
нение машин и механизмов на посеве, 
обработке и уборке хлопчатника, са
харной свеклы, подсолнечника; кар
тофеля, овощей, чая, плодов, вино
града.

Пленум ВЦСПС считает важней
шей задачей профсоюзов проявление 
постоянного внимания к  нуждам це
линных районов. Необходимо оказы
вать всемерную помощь целинным 
совхозам в укомплектовании их кад
рами, контролировать своевременное 
изготовление техники и поставку 
грузов, предназначаемых для этих 
районов, помогать профсоюзным ор
ганизациям Целинного края в улуч
шении культурно-бытового обслужи
вания рабочих и служащих.

Профсоюзные организации совхо
зов всех районов страны должны на
правлять творческие усилия рабочих 
и специалистов на повышение куль
туры земледелия как важнейшей ос
новы роста урожайности, на преодо
ление отставания в производстве 
гречихи, гороха, фасоли и других 
крупяных и бобовых культур.

Учитывая огромное значение раз
вития животноводства, являющегося 
одной из важнейших отраслей сель
ского хозяйства, пленум ВЦСПС пред
ложил профсоюзным организациям 
направить усилия рабочих и специа

листов совхозов на повышение про
дуктивности животноводства, на 
борьбу за сохранность и увеличение 
поголовья окота, лучшее проведение 
зимовки, укрепление кормовой базы.

Пленум обязал комитеты профсою
за рабочих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок и профсоюза 
рабочих пищевой промышленности 
настойчиво добиваться механизации 
работ в полеводстве и животновод
стве, принять активное участие в 
разработке в каждом совхозе меро
приятий по решению этой задачи.

Важнейшим вкладом ко.ілективов 
предприятий промышленности, тран
спорта, строительства во всенарод
ную борьбу за дальнейший подъем 
сельского хозяйства, говорится в по
становлении пленума ВЦСПС, яв
ляется всемерное увеличение про-из- 
водства металла, топлива, машин, 
удобрений, досрочное и высококаче
ственное вьшолнепие заказов для се
ла. Советы профсоюзов обязаны улуч
шить шефскую работу коллективов 
промышленных предприятий над кол
хозами и совхозами.

Профсоюзным организациям следу
ет полнее использовать все средства 
массово-разъяснительной и организа-' ношения 
горской работы для вовлечения ши- вклад 
роких масс трудящихся и в первую ' 
очередь тружеников села в борьбу за 
успешное претворение в жизнь реше
ний январского Пленума ЦК КПСС о 
дальнейшем подъеме сельского хозяй
ства, за достижение в 1961 году вы
соких показателей в развитии сель
скохозяйственного производства.

Профсоюзы СССР, как и весь со
ветский народ, отмечается в поста
новлении пленума ВЦСПС, с глубо
ким удовлетворением восприняли до
кументы Совещания представителей 
коммунистических и рабочих партий 
как боевую программу борьбы за ве
ликое дело мира, де.чократии и со

циализма. ВЦСПС, центральные коми
теты в советы профсоюзов должны 
усилить деятельность по мобилиза
ции широких масс рабочих и служа
щих на борьбу за успешное решение 
задач развернутого коммунистическо
го строительства, еще шире развер
нуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение заданий се
милетнего плана, активно участво
вать в борьбе за мир.

В заключение постановления пле
нума ВЦСПС говорится:

Январский Пленум ЦК КПСС зай
мет важное место в жизни Коммуни
стической партии и советского наро
да,  ̂ сыграет огромную роль в даль
нейшем подъеме экономики и куль
туры нашей страны, в повышении 
темпов коммунистического строитель
ства.

Пленум ВЦСПС призывает всех ра
бочих и работниц, инженеров, техни
ков и служащих, работников науки и 
культуры, всех членов профессио
нальных союзов высоко поднять зна
мя социалистического соревнования 
в честь XXII съезда КПСС, посвятить 
свои творческие помыслы, свой труд 
обеспечению досрочного выполнения 
семилетки и заданий 1961 года, про
явить в еще более массовых масшта
бах образцы коммунистического от- 

к  труду, умножить свой 
великое дело построения 

коммунизма в нашей стране.
От лица 56 миллионов членов про

фессиональных союзов V I пленум 
ВЦСПС заверяет Коммунистическую 
партию, ее ленинский Центральный 
Комитет, Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров СССР товарища Н. С. Хрущева в 
том. что советские профсоюзы отда
дут все свои силы и энергию борьбе 
за успешное осуществление решений 
январского Пленума ЦК КПСС, за 
дальнейший неуклонный подъем на
родного хозяйства нашей страны, за 
осуществление задач коммунистиче
ского строительства.
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ОТВЕТИМ НА РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ

Поднять темпы роста производства седьснохозяйственных продуптов
Продолжаем большой разговор

Многих механизато
ров нашей области ня- 
тересует работа ком
плексных мехакиэмро- 
ванных отрядов, кото
рые применяют алтайские хлеборобы. 
Идя навстречу ложелаянят передовых 
бригад Кожевннковского района, меха
низаторов колхоза имени Ленина Бакчар- 
ского района, редакция нашей газеты 
12 января опубликовала статью началь
ника механизированного отряда Петра 
Зубова из совхоза «Харнтоновскнй» Ал
тайского края, в которой он рассказал об 
опыте работы отряда. Сегодня мы про
должаем большой разговор о ненспользо- 
ванных резервах в земледелии.

Очень хорошо зарекомендовали себя 
механизированные отряды в бригаде Ге
роя Социалистического Труда совхоза 
«Корчинский» Алтайского края А. Чи- 
бисова.

А. Чнбнсов — один из первых органи
заторов комплексных механизированных 
отрядов на Алтае. Мы попросили тов. 
Чябнсова поделиться опытом работы 
комплексных механизированных отрядов. 
Ниже печатаем его статью.

ОТРЯД— ХОЗЯИН ПОЛЯ
А .  ЧИБИСОВ,

Герой Социалистического Труда, бригадир 
совхоза „Корчинский'' Алтайского края

С большой радостью 
члены нашей бригады уз
нали. что томские хлебо
робы интересуются опы
том нашей работы, опы
том работы алтайских 
комплексных механизи
рованных отрядов. Это 
очень хорошо. Ведь у 
всех нас. тружеников по
лей, одна цель, постав
ленная партией, —  да
вать стране как можно 
больше дешевого хлеба.

И. конечно, в этой об
щей работе нам полезно 
уэыать подчас, каких ус
пехов добились наши то
варищи по труду, чему 
можно поучиться у них.

В пѳеледнее время во 
многих областях нашей 
страны повысился инте
рес к  такой форме орга
низации труда в полевод
стве, как механизирован
ные отряды по выращи
ванию зерновых. Это и 
понятно. Организация ра
боты по-новому очень бы
стро оправдала себя. Как 
правило, там. где работа
ли механизированные от
ряды, урожай зерновых 
всегда был на 2 — 3 цен
тнера выше, чем на уча
стках. не закрепленных 
за отрядами. В чем дело? 
Ведь земли одни и те же, 
одни и те же климатиче
ские условия.

Весь секрет заклю
чается в новой форме ор
ганизации труда, в лик
видации злейшего врага 
хлебороба, который опас
нее овсюга и осота, —  
обезлички полей. С созда
нием отрядов механиза
торы стали настоящими 
хозяевами эакрніленных 
за ними полей и техники.

Отрядная форма орга
низации труда, как сло
жилась она у нас на Ал
тае, выглядит следующим 
образом. В составе трак- 

торно -  полеводческой 
бригады организуются 
два или три отряда, в за
висимости от размефа па
хотного клина бригады. 
Практика показала, что 
наиболее целесообразно 
закреплять за отрядом 
700 —  800 гектаров 
пашни. На полях такого 
отряда есть возможность 
маневрировать техникой. 
При ^льшем количестве 
земли начальник механи
зированного отряда часто 
физически не в состоянии 
управлять своим отрядом. 
Закрепление полей обыч
но производится без на
рушения существующего 
в бригаде севооборота. В 
распоряжение отряда 
предоставляется также 
техника —  тракторы, 
зерновые, силосоубороч
ные комбайны и весь не
обходимый сельскохозяй
ственный инвентарь. На
чальниками отрядов наз
начаются самые опытные 
механизаторы хозяйства. 
Начальники отрядов —  
это механизаторы, от 
своей основной рабо
ты они не освобожда
ются, но за руководство 
им выплачивается 15 
процентов от среднего за
работка механизаторов 
отряда.

Закреп.іение земли и 
техники ликвидирует 
обезличку, но не обеспе
чивает еще успеха. Боль
шую роль в повышении 
инициативы механизато
ров сыграла оплата труда 
в механизированных от
рядах. система поощре- 
]шя за получение сверх
планового урожая. В ме
ханизированных отрядах 
окончательная оплата 
труда производится после 
йлончания уборки. Мате
риальная заинтересован
ность каждого хлебороба 
тесно связывается с зада
чей повышения урожай

ности полей. Если отряд 
вырастил и собрал уро
жай зерновых с гектара 
на два центнера больше 
плана, члены его получа
ют 7 рублей 50 копеек, а 
начальник отряда —  7б 
копеек дополнительной 
оплаты за каждый намо
лоченный центнер. При 
получении сверхпланово
го урожая от двух до пя
ти центнеров оплата со
ответственно равняется 9 
рублям $7 копейкам и 94 
копейкам в старых день
гах. ______

низации труда нужно 
особеиво заботиться о 
повышении культуры 
земледелия, соблюдении 
комплекса агротехниче
ских мероприятий. 6 
1961 году наша бригада 
взяла обязательство вы
растить урожай по 20 
центнеров с гектара. Мы 
будем добиваться его вы
полнения в первую оче
редь за счет лучшей об
работки земли, подготов
ки семенного материала, 
выбора лучших сроков 
сева.

Большое внимание 
уделяем внедрению пер
спективных, в наших ус
ловиях, сортов, та ких ,. 
как «лютесценс-758», 
«гррдеиформе -  10»,
«харьковская-46». По
сев только СО'РТОВЫМй 
семенами позволит нам 
увеличить урожайность 
на один —  два центнера 
с гектара.

Один из наших отря-

А. Чибисов.
Такая система оплаты 

труда механизаторов по
вышает их трудовую ак
тивность, заставляет 
больше думать о земле, 
изучать ее. Если раньше 
наших трактористов ин
тересовала в первую оче
редь выработка на трак
тор, а забота об агротех
нике возлагалась только 
на агрономов, то теперь 
каждый член отряда дол
жен знать агротехнику. 
Ведь он-то в первую оче
редь отвечает за урожай 
и заинтересован в том, 
чтобы урожай -из года в 
год был высоким.

В нашей бригаде отря
ды впервые были органи
зованы веской 1959 года.
В 1960 году наши три 
отряда стали уже прове
ренными боевыми едини
цами в борьбе за хлеб 
второго года семилетки.

В прошлом году брига
да также, несмотря на не
благоприятные погодные 
условия, добилась непло
хих результатов. Мы со
брали урожай зерновых с 
площади 2.253 гектара 
по 16,8 центнера. Это на 
2,3 центнера выше уро
жая 1959 года и на 
5 центнеров больше уро
жая. полученного в це
лом по совхозу. Себесто
имость зерна, выращен
ного в бригаде, снизилась 
до 18 рублей за центнер 
в старых деньгах. 
Успехи есть, но мы ими 
еще недовольны. Недо
вольны потому, что ви
дим: для повышения уро
жайности зерновых мы 
имеем еще большие неис
пользованные возможно
сти.

В бригаде три отряда, и 
во всех урожай выращен 
разный. Отряд Иваненко, 
например, получил с 
каждого гектара по 15 
центнеров зерновых, в то 
время как отряд Шемона- 
ева на таких же землях 
—  по 19 центнеров. По
чему, спрашивается? По
тому, что в отряде Шемо- 
наева .лучше был органи
зован труд, потому что 
отряд этот лучше обра
батывал землю.

В связи с этим сам со
бой напрашивается вы
вод —  при новой орга-

Дбв, которым руководит 
опытный хлебороб Петр 
Шемонаев, взял на себя 
еще более ответственное 
обязательство —  вырас
тить и собрать по 22 
центнера зерна с гектара. 
И это не голословное за
явление —  механизато
ры основываются на ре
альных фактах, верят в 
свои силы, которым под
чиняется природа.

Под яровой клин мы 
имеем глубоко вспахан
ную выровненную зябь. 
Это— основа нашего бу
дущего урожая. Но за не
го еще предстоит упорно 
побороться, прежде чем 
золотое алтайское зерно 
потечет в амбары. Во- 
первых, необходимо зи
мой и весной хорошо 
удобрить поля органи
ческими и минераль
ными удобрениями, во- 
вторых, смелее внед
рять передовые агро
технические приемы, я 
бы сказал, ювелирно ра
ботать над землей. Мы на 
практике убедились в эф
фективности таких агро
приемов, как глубокая 
зябь с последующим бо
ронованием, узкорядный 
и перекрестный сев, 
боронование посевов до 
всходов.

Чтобы пользоваться 
ими умело, обдуманно, 
механизаторы должны

овладеть основами высо
кой культуры земледе
лия. Поэтому весь кол
лектив нашей бригады 
сейчас учится, постигает 
секреты выращивания 
больших урожаев.

Вам, товарищи томи
чи, надо смелее браться 
за отрядную форму орга
низации труда. Конечно, 
каждая область, каждый 
край имеет свои особен
ности, и опыт нельзя пе
ренимать шаблонно. Все 
же надеемся, что наш 
опыт работы поможет 
вам ликвидировать обез
личку полей, повысить 
культуру земледелия.

Почему мы выступаем 
так активно в защиту от
рядов? Нам могут ска
зать: добивались же и 
добиваются отдельные 
бригады, в составе кото
рых нет отрядов, высо
ких урожаев. Да. добива
ются. Но отряды, во-пер
вых, помогают быстрее 
продѳ.іать этот заветный 
для каждого хлебороба 
Путь, перешагнуть стопу
довый рубеж. И. во-вто
рых, отряды лучше вос
питывают .механизато
ров, будят в них ини
циативу. Через отряды 
мы привлекаем к  управ- 
леошю хозяйством боль
шое количество хлеборо
бов. Что это действи
тельно так, мы хорошо 
убедились на собствен- • 
НОИ опыте, на опыте ра
боты механизированных 
отрядов во многих совхо
зах и колхозах края. На
ши механизаторы теперь 
не гонятся за количест
вом мягкой пахоты. Глав
ным стало качество. И 
что немаловажно— у нас 
теперь нет необходимо
сти агроному проверять 
работу каждого тракто
риста, комбайнера. Чле
ны отряды делают это 
сами. И уж, конечно, 
бракоделу не поздоровит
ся. Общественный конт
роль, самоконтроль проч
но вошли в жизнь отря
дов.

И еще один наш совет 
вам. Не считайте работу 
законченной после того, 
как отряды созданы и за 
ними закреплены земля и 
техника. Это только на
чало большой работы. От
рядам нужна постоянная 
практическая помощь ру
ководителей хозяйств; 
специалистов. Особое 
внимание следует уде
лять воспитанию началь
ников отрядов. Ведь те
перь им предстоит осо
бенно внимательно ра
ботать с людьми.

В заключение хочется 
пожелать вам успешного 
начала в вашей работе. 
Ведь хорошее начало —  
уже половина дела. Соз
давайте отряды —  эти 
ударные единицы в борь
бе за хлеб. И давайте со
ревноваться, чьи отряды 
вырастят урожай богаче. 
Независимо от того, кто 
выйдет Победителем, вы
играет наше общее дело 
—  Родина получит боль
ше дешевого сибирского 
хлеба.

РАБОТАТЬ 
В ПОЛНУЮ СИЛУ

Близки и понятны нам, рядовым 
труженикам села, постановления 
Пленума ЦК КПСС, речь Никиты 
Сергеевича Хрущева на Пленуме. Вы
ступающие на Пленуме отмечали, 
что в развитии сельского хозяйства 
сделан еще один крупный шаг впе
ред, но есть еще много недостатков, 
не все резервы использованы. В 
постановлении Пленума подчеркнуто, 
что достигнутый уровень и темпы ро
ста производства сельскохозяйствен
ных продуктов, особенно продуктов 
животноводства, являются недоста
точными.

И мы, доярки, в этом виноваты. 
Значит, работаем еще не в полную си
лу. Обидно, что иной раз наши стара
ния не поддерживают руководители 
колхоза, бригадиры. Наш колхоз име
ни XXI съезда КПСС на хорошем сче
ту в области. Доярки идут в числе пе
редовых в области. Но в нашем хо
зяйстве не все возможности исполь
зуются для повышения надоя молока.

Я, например, в 1960 году обяза
лась надоить от каждой коровы своей 
грутшы по 3.000 килограммов моло
ка. Это обязательство выполнила за 
10 месяцев. Хорошо поработали в 
прошлом году и мои подруги по ра
боте. У нас есть одно общее желание 
—  получить побольше молока в этом 
году. Но это трудно будет сделать,
если правление артели не изменит
своего отношения к  нашей ферме. В 
прошлом году дойное стадо нашей 
фер.мы яе видело «зелеш>го конвей
ера», долгое время в период стойло
вого содержания нынче в рацион ко
ров не включали сено. А от соломы 
надои молока неве.іики.

В прошлом году сами доярки сади
ли картофель. Это хорошее дело, мы 
не отказываемся от него. Но надо бы 
сделать так, чтобы картофель с поля 
на ферму нам привозили, чтобы не 
приходилось его таскать меигками на 
своих плечах.

Если нынче правление артели уч
тет наши замечания, то молока бу
дет куда больше.

В. ДУРНЕВА, 
доярка колхоза кмени XXI съез

да КПСС Кожевниковского района.

Практическая школа передового опЬіша

Когда все взялись за дело
Опытом делится

пастух колхоза 
,,Новая жизнь" 

Шегарского района 

Ф. Саяшкин

Январский Пленум ЦК КПСС наме
тил новые грандиозные перспективы 
развития сельского хозяйства стра
ны. Они нас очень радуют. Хочется 
работать еще лучше, чтобы быстрее 
выполнить поставленные партией за
дачи.

Я, как и все советские люди, горя
чо убежден в том, что при налпих 
природных условиях, при нашей тех
нике можно уже в этом году обеспе
чить резкое увеличение производства 
всех сельскохозяйственных продук
тов. Надо только захотеть использо
вать все резервы и всем дружно 
взяться за дело. Мы убедились в этом 
на собственном опыте.

Недавно меня наградили почетной 
грамотой облисполкома за высокие 
надои молока в пастбищный период.

Я считаю, что эта награда— наша 
общая ‘— и всех доярок, и моего на- 
парника-пастуха. Так оно и есть на 
самом деле. Работал я на совесть, но 
разве один смог бы за лето добиться 
1.409 килограммов молока от каждой 
коровы и занять второе место в обла
стном соревновании скотников-пасту- 
хов дойных гуртов? Без поддержки 
самих доярок и правления артели у 
меня, сколько я ни бейся, ничего бы 
не вышло.

Это, так сказать, первый секрет 
моего успеха. Когда все дружно бе
рутся за дело, результат всегда будет 
неплохой. А у  нас нынче за молоко 
«болели» все.

Сам я имею специаль
ности шофера и тракто
риста. Но захотел внести 
и свою долю труда в 
борьбу за «большое мо
локо». Стал пастухом. 
Надо сказать, что произ
водство молока до 1960 
года в пашем колхозе 
хдкімало иа обе ногн. Вот 
почему во втором году 
семилетки все животно
воды п колхозники дру
гих профессий главное 

внимание уделили этой отрасли жи
вотноводства.

Второй секрет нашего успеха 
строгое соблюдение зоотехнических 
правил ухода за скотом, его кормле
ния.

Перед началом пастбищного со
держания у нас в селе Гусево прохо
дило кустовое совещание пастухов. 
На этом совещании мы вместе с на
парником В. М. Стрельниковым, с 
одобрения наших доярок, обязались за 
пастбищный период получить по 
1.200 килограммов молока от коровы 
и обогнать по надоям наши передовые 
колхозы «Прогресс» и «К новым 
победам». Как я уже сказал, свое 
обязательство мы перевыполнили, 
обеспечив резкий скачок по сравне
нию с предыдущим годом.

Вот как мы этого добивались. Дой
ное стадо выгнали на 
20 мая. Животные были средней 
упитанности. В первый день, прав
да, надои молока резко упали —  то 
ли от смены кормов, то ли от непри
вычно длительной после зимовки про
гулки. Но уже на второй день они 
поднялись и с тех пор все время шли 
вверх.

Летом для пастьбы скота выделили 
30 гектар0вч)зимой ржи, и мы пере
шли на круглосуточную пастьбу ко
ров. Этот участок разделили на пять 
загонов —  по б гектаров в каждом— 
и скармливали их поочередно. В пер
вый же день пастьбы на озимой ржи

стадо прибавило 94 литра молока.
Распорядок дня мы соблюдали 

строго. Дойка (доили коров три раза), 
пастьба и отдых проходили в строгсуА

Выгоды сп ец и ал и зац и и
Очень выгодное дело —  специали

зация бригад. В этом случае все си
лы й средства направлены на выпол
нение главной задачи, этому под
чинен труд всех членов бригады. При 
специализации бригады легче вовре
мя исправить промахи и недостатки, 
а значит, и результаты труда будут 
выше. Все эти преимущества мы по
няли на практике.

Наша комплексная бригада после 
укрупнения получила специализиро
ванное направление по производ
ству продуктов сельского хозяйства. 
В полеводстве главным для нас стало 
выращивание зерновых и кормовых 
культур, а в животноводстве —  про
изводство молока.

Прошел год работы по-новому. 
Бригада со своим заданием успешно 
справилась. Вовремя был убран уро
жай зерновых, вовремя сдан хлеб 
государству. Мы заложили достаточно 
кормов для крупного рогатого скота. 
Сейчас каждая корова получает в сут
ки 8 килограммов .лугового сена,
40 килограммов силоса и по 2 —  2,5 
килограмма концентратов. Кормов по

З ^ ч г е л г ы е  і
Крепнет содружество между 

рабочими Томского совхоза и 
учеными Томского политехниче
ского института. Недавно пред
ставители факультетов и кафедр 
института побывали на фермах

такому рациону у  нас хватит до 1 ню
ня. Скот на пастбище выйдет упитан
ным. Летом будем пасти его по естест
венным травам, клеверу, на посевах 
овса с горохом.

В 1960 году мы получили более 
2.30Ѳ килограммов молока от коровы 
при обязательстве 2 .000.

Конечно, на повышении надоев 
Молока прежде всего сказалось укреп
ление кормовой базы. А заготовка 
Кормов была основной нашей задачей 
в летний период.

Теперь и доярки работают веселее. 
В третьем году семилетки доярки бу
дут бороться за получение 2.500 ки
лограммов молока от коровы по бри
гаде. Многие доярки в этом году бу
дут бороться за 3.000 килограммов 
молока от коровы.

Я. как бригадир, стараюсь во всем 
поддерживать доярок. Зимой обычно в 
5 часов утра бываю на ферме, лично 
слежу за раздачей кормов, утренней 
дойкой, проверяю запас кормов. В 
обед и вечером я вновь прихожу на 
ферму.

Совещания животноводов у нас

» сомжозе
Здесь же представители каждой 
кафедры выбрали себе вопросы 
для исследования. Решено в бли
жайшее время разрешить их на 
Практике.

На снимке: представители
Томского совхоза. Ученые по Томского политехнического
просьбе работников совхоза ре
шили помочь животноводам в 
механизации животноводческих 
процессов.

После экскурсии по фермам в 
кабинете директора совхоза со
стоялась дружеская беседа.

ститута беседуют с директором 
Томского совхоза Б. Н. Сидорен. 
ко (крайний справа) па лучанов- 
ской ферме.

Фото Ф. Хятриневнча.

проводятся регулярно. В горячую по
ру летних полевых работ я на пастби
ще бываю через каждые день —  два.

Вообще я считаю главной обязан
ностью бригадира —  работу с людь
ми, воспитание у каждого члена 
бригады чуйства высокой ответствен
ности за выполнение принятого обяза
тельства.

В конце 1960 года маточное пого
ловье коров в колхозе пополнилось 35 
коровами, которых мы вырастили из 
нетелей.

Члены нашей бригады, соревнуясь 
за достойную встречу Пленума ЦК 
КПСС, хорошо подготовились к  по
севной кампании. Очищено 2.100 
центнеров семян, полностью закончен 
ремонт борон, сеялок, тракторов.

Бригада наша окрепла экономиче
ски. Улучшилось материальное благо
состояние колхозников. А это нам 
прибавило и рабочих рук. За послед
ние полтора— два года в бригаду при
было 28 семей.

Пленум ЦК КПСС особо подчерк
нул, что главное сейчас состоит в том, 
чтобы наиболее полно использовать 
имеющиеся возможности для резкого 
увеличения производства зерна, тех
нических культур, картофеля и ово
щей, мяса, молока и других продуктов 
уже в текущем году.

Я считаю, что у  нас есть все воз
можности уже в текущем году резко 
увеличить производство продуктов 
сельского хозяйства. Важно только 
правильно организовать работу. Мне 
думается, что можно многого достичь,' 
если правильно применить специали
зацию в колхозном производстве.

А. ПОГОРЕЛОВ, 
бригадир номпленсной бригады 
колхоза имени Сталина Зырян

ского района.

определеиное время. Причем особенно™ 
тщательно следили за отдыхом ж и
вотных. Ведь корова за сутки пасть
бы должна съесть много зеленой мас
сы. Поэтому мы старались глтъ ей от-і 
дохнуть, сколько требуется, «о нѳ да
вали перележивать. На пастбище по
стоянно была соль-лизунец.

Как только озимые скормили ско
ту, выгнали стадо на клевер и есте
ственные травы, чередуя пастьбу 
так, чтобы коровы не объелись кл“:- 
вером. Естественные травы также 
скармливали загонами, не допуская 
длительных перегонов, так как в этом 
случае корова теряет молоко. Хочу 
посоветовать пастухам —  не надо во 
время пастьбы сгуртовывать стадо. 
Пусть коровы вольно пасутся, не ме
шая друг другу.

Пасли мы стадо также на посеве 
овса с горохом, на отаве клевера. До 
1 октября пасли круглосуточно, сЖ  
1 октября загоняли скот на ночь в *  
помещение. Тов. Лещеня, наш пред
седатель, распорядился, чтобы с 1 ок
тября ежедневно подвозили к ферме 
свежую силосную массу. Это распо
ряжение ни разу не нарушалось.

С первых дней стойлового содержа
ния инициативу в свои руки взяли 

rtv.v доярки. Правление артели заранее по- 
пастбТще * заботилось о кормах на зиму, о теп

лых помещениях для коров. У каждой 
доярки есть полотенце, спецодежда.

Правление установило дополни
тельную оплату за высокие надой мо
лока всем Животноводам, ухаживаю
щим за дойным стадом. Добросове
стно относятся к  своим обязанностям 
доярки тт. Байгулова, Трубачева, 
Шачнева, Басина, Крючкова, Кочето
ва и другие,

В честь Пленума ЦК КПСС мы ре
шили бороться за получение 2.300 
KH.iorpaj\iMOB молока на ко'рову в год.
И это обязательство выполнено.

Не оставил я коров и зимой. Сей
час работаю на ферме скотником, сле-*^' 
ж у за упитанностью коров, за чи
стотой помещения.

Паш коллектив борется за звание 
коллектива коммунистического Труда. 
Поэтому животноводы стараются 
быть примерными не только в труде.
Мы боремся против пьянства, против 
тунеядцев и захребетников, которые, 
к сожалению, еще есть в нашем кол
хозе. И на нашей ферме есть нечест
ные работники. Н. Качанов и Н. Ш ук
шин частенько пьянствуют и нс вы
ходят на работу. Они вывозят навоз с 
фермы. Хочу через газету пристыдить 
этих колхозников. Стыдно вам, тт. Ка
чанов и Шукшин, ставить палки в 
колеса колхозникам, создавать недоб
рую славу о себе.

В этом —  третьем году семилетки 
мы будем бороться за более высокие 
надои молока в целом по колхозу. 
Лично я обязуюсь за пастбищный пе- 
риод обеспечить надой молока по ^  
1.450 килограммов от каждой коро
вы.

Ф. САЯШКИН, 
скотник-пастух колхоза «Новая 

жизнь» Шегарского района.

За 20  дней продано 
болев 10 тысяч яиц
Светлозеленинская птицеферма 

колхоза имени Сталина —  передовая 
в Парбигском районе. В 1960 году от 
этой фермы К0Л.Х03 получил 52 ты
сячи рублей дохо-да (старыми деньга
ми).

Сейчас на птицеферме имеется 
1.000 куриц. За ними хороший уход. 
В рацион кормления птиц входят си
лос, турнепс, клевер, зерновые отхо
ды, минеральная лодкорміка. Благода
ря хорошему уходу и содержанию ку 
ры и зимой хорошо несутся. За 20 
дней января продано государству бо
лее 10 тысяч яиц.

В. УМРИЛОВА.

н л ш и  п л я н ы
Мероприятия, намеченные 

Пленумом ЦК КПСС, несомнен
но, позволят нам обеспечить 
дальнейший подъем сельскохо
зяйственного производства, 
резко увеличить производство 
х.іеба, мяса, молока, овощей и 
других продуктов сельского 
хозяйства с тем, чтобы полнее 
удовлетворить запросы населе
ния.

Мы считаем это главной за
дачей сегодняшнего дня и для 
себя лично. Каждый из нас на 
своем участке работы прило
жит все силы, чтобы вложить 
свой труд в общее дело. Мы 
живем и работаем в колхозе 
имепи Шевченко Кожеввиков-

ского района. Вот наши лич
ные планы на третий год се
милетки:

Я, Надежда Хиндогина, ра
ботаю дояркой. В I9 6 0  году 
получила по 2.858 килограм
мов молока от коровы. За год 
от каждой коровы в среднем я 
увеличила надой молока иа 
1.043 килограмма. И сделала 
это лишь благодаря общедо
ступному нехитрому «секре
ту» —  улучшению ухода и со
держания коров. В 1961 году 
я обязуюсь от каждой коровы 
получить по 3.300 килограм
мов молока.

А я, В, Цаплии, работаю

комбайнером. Б прошлом году 
я убрал 280 гектаров хлебов и 
намолотил 3.500 центнеров 
зерна. В этом году постараюсь 
улучшить свой результат, убе
ру хлеба с площади 350 гекта
ров и намолочу 4.500 центне
ров.

Это будет нашим деловым 
откликом на решения Пленума 
ЦК КПСС и трудовым подарком 
к  XXII съезду КПСС.

Н. ХИНДОГИНА, 
доярка.

В. ЦАПЛИН, 
комбайнер колхоза имени 

Шевченко Ножовннновского 
района.



Субвота, 28 января 1961 г. М  24 (11305) КРАСНОЕ ЗНАМЯ

 ̂ Два месяца работы
студенческих здравпунктов

Прошло два месяца, как созданы студенческие здравпункты на общест
венных началах. Работа, которую они уже выполнили, показывает, что эта 
замечательная форма медицинской помощи населению полностью оправда
ла себя. Об этом свидетельствуют письма трудящихся, поступающие в Том
ский Медицинский институт.

Только по первичным обращениям студенческие здравпункты приняли 
около девятисот пациентов.

Лекции На медицинские темы, консультации, борьба за санитарное 
улучшение условий работы, пропаганда гигиенических навыков, проведе
ние лечебно-профилактических прививок *— вот далеко не полный пере
чень дел студенческих здравпунктов. Их деятельность обсуждалась на рас- 

^  ширенном собрании работников общественных здравпунктов 20 января в 
"  актовом зале медицинского института. Присутствовали представители 

предприятий. Томского горздравотдела, областной санэпидстанции, поли
клиники М  3, кафедр института, студенчества. Отчитывались заведующие 
здравпунктами.

Почин студенТов-томичей стал известен далеко за пределами области. 
В институт пришли письма йз Винницы, Читы и других городов с прось
бой поделиться опытом работы здравпунктов.

П ервы е ятогв
Работники здравпункта провели 

углубленный осмотр яичного состава 
завода. Охвачено им 94 процента 
всего коллектива. При этом были 
выявлены ранние формы некоторых 
заболеваний; несколько человек гос
питализировано. В этом помогли чле
ны кружка госпитальной терапии.

Совместно с научным студенче
ским обществом имени Пирогова мы 
составили план научно-исследова
тельской работы на нашем предприя
тии.

Я. ЗАЛИТИС, 
студент б-го курса медицинского 

института, заведующий 
общественным здравпунктом 

на томском заводе «Кожмех». і

Ликвидироват ь отставание на лесозагот овках

ОБ ЭТОМ З А Б Ы В А Ю Т
В НЮРОЛЬСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕНесколько лет подряд 

Нюрольский леспромхоз 
является одним из наи
более отстающих в ком
бинате «Томлес». В прошлом году 
он задолжал государству 27 тысяч 
кубометров леса.

Руководители предприятия с само
го нача.ча существования леспромхо
за объясняют отставание молодостью 
предприятия, недостаточным оснаще
нием его техникой и другими мате
риальными ресурсами. Сначала эти 
ссылки имели под собой почву. Но 
только сначала. Леспромхоз уже дав
но перестал быть молодым —  ему 
уже четыре года. За это время в его 
Лесосеки пришло много новой техни
ки. Только В прошлом году леспром
хоз получил 16 новых трелевочных 
тракторов. Теперь в леспромхозе до
статочно трелевочных и погрузочных 
средств, бензопил «Дружба», мотово
зов и другой техники. Почему же 
предприятие, оснащенное передовой 
техникой, все время плетется в хво
сте?

Одна из главных причин затянув
шегося отставания леспромхоза “ * 
плохая забота о подготовке квалифи
цированных кадров механизаторов. 
Увлекшись ссылками на недостаток 
техники, директор леспромхоза тов. 
Худяков и главный инженер тов. 
Рыбин мало думали о том, кто будет 
управлять этой техникой, не заботи
лись о повышении квалификации 
Трактористов, вальщиков, мотоводи
телей, шоферов и других рабочих, ко
му доверено управлять лесозаготови
тельной техникой.

Конечно, в леспромхозе есть меха
низаторы, которые умело использу
ют мощную технику. Малая ваЛбчно- 
трелевочная бригада тоВ. Любчяка,

Общественный здравпункт на за
воде «Кожмех» открылся в числе 
первых. Сначала нас было четверо—  
я и студенты четвертого курса 
Е. Ыесько, Э. Штопель, С. Шаламов.
В январе к  нам присоединиѵіись при
бывшие с практики пятикурсницы 
А. Грухвина, Г. Иванищбва и 
Н. Качанова.

Встретили нас хорошо, выделили 
помещение. Помогла нам и поликли
ника М  3, с которой у нас сразу же 
установилась тесная связь. Нам 
предоставили некоторое оборудова
ние, лекарственные средства. Врачи 
поликлиники регулярно приходили й 
здравпункт, помогали советами, кон
сультировали больных.

Главная наша задача —  вести са- 
ниТарно-профилактическую работу на 
Предприятии. Мы начали с того, что 
совместно с врачом санэпидстанции 
провели детальный осмотр це
хов. Результаты подсказали нам кон
кретное направление. Мы укомплек
товали аптечки в цехах. Был наве
ден санитарный порядок в столовой- 
буфете. Далее начали обучение сан
дружинников, сделали профиЛактиче 
ские прививки против туляремии.

Здравпункт развернул пропаганду 
медицинских знаний среди тружени
ков завода: прочитано девять лек-І 
ПИЙ, провели вечер здоровья на тему 
«О вреде алкоголя и курения» и ве
чер вопросов п  ответов на медицин
ские темы. Органйзова.чи в цехах 
«уголки здоровья», регулярно выпу
скаем санитарные бюллетени. Запла
нировали экскурсию рабочих в наш 
институт.

Наряду с санитарно-профилактиче
ской ведем и лечебную работу. Еже
дневно в здравпункт приходят на 
прием больные. У нас побывало уже  ̂
более 200 пациентов. Мы де.чаем не-  ̂
сложные процедуры. Все сорок по-  ̂
ставленных нами первичных диагно- | 
зов цодтвердились. В сложных с л у -. 
чаях обращаемся за помощью к  спе- j 
пиалистам института. 26 наших \ 
больных получили консультации у 
опытных врачей, в том числе у про
фессора К. Н. Зиверт. 1

Навстречу выборам 
в местные Советы

На улице имени Пушкина возле 
клуба «Динамо» (Томск) можно уви
деть яркую, красочно оформленную 
надпись: «Агитпункт. Избиратель
ный участок 23». Над дверью —  
большой лозунг, извещающий о том. 
Что 5 марта —  выборы в местные 
Советы депутатов трудящихся и пла
кат «Добро пожаловать».

Но, как говорится, не верь глазам 
своим, не обольщайся столь заман
чивым приглашением. Хотя над 
дверью и надпись «Добро пожало
вать», но днем на двери —  боль
шой замок.

Вечером клуб открывается (для 
демонстрации кинофильмов). Открыт 
в это время и агитпункт. Открыт, но 
пуст. В нем никого нет. Ни 'Избира
телей, ни агитаторов, ни дежурного 
по агитпункту. Именно так было в 
четверг, 26 января.

Внизу, в фойе клуба много народу. 
До начала сеанса еще полчаса. Лю
ди рассматривают (уже в который 
раз!) знакомые афиши, читают объ-

На снимке (слева направо): работники студенческого здравпункта 
Н. Качанова, Я. Залитис, Г. Иванищева принимают посетителей.

Фото Ф. Хитрнневича.

А ги т п у н к т ы  на  за м ке
явления. Вот бы и использовать эти 
мішуты для интересной беседы, пого
ворить о предстоящих выборах, о со
бытиях, происходящих внутри нашей 
страны и за рубежом.

По сути дела, агитпуіжт еще не 
начал работу. На большом столе — 
два журнала «Сибирские огни» за 
1950 год. На стенде «В помощь аги
татору» —  немного брошюр. По.жа с 
надписью «Литература агитатора» 
пуста. И это все, что можно увидеть 
здесь вечером. Одним словом, есть по
мещение и вывеска. Хотя ответствен
ных за р а ^ ту  агитпункта много: пар
тийные организации машинострои
тельного техникума, школы Хе 47, 
школы-интерната X» 3 и другие. —  
но работы до сих пор нет.

В этот же день мы побывали еще 
■в нескольких агитпунктах Томска. 
В агитпункте избирательного участ
ка Хе 58, расположенном в Доме 
пионеров, тоже пока не ведется ни
какой работы с избирателями. Замок 
мы увидели и на агитпункте в Доме 
ученых.

И Д У Т  С О Б Р А Н И Я  
ТРУДЯЩИХСЯ

На предприятиях и в учреждениях 
Томска продолжаются собрания по 
выдвижению представителей трудя
щихся в состав окружных избира
тельных комиссий по выборам в об
ластной и городской Советы депута
тов трудящихся.

На общем собрании рабочих и слу
жащих первого и второго участков 
Томского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината в со
став окружной комиссии по выборам 
в областной Совет депутатов трудя
щихся выдвинут рабочий Антон Ми
ронович Плохих.

На собрании в Томском областном 
аэроклубе ДОСААФ в состав окруж
ной комиссии по выборам в област

ной Совет депутатов трудящихся вы
двинуты авиамеханик Иван Петрович 
Гончаров и заведующий хозяйством 
аэроклуба Лаврентий Павлович Мат
веев.

Около 200 человек присутствовало 
на собрании учащихся, преподавате
лей и служаиіих машиностроительно
го техникума.

Собрания по выдвижению пред
ставителей трудящихся в состав ок
ружных избирательных комиссий по 
выборам в Томский областной и го
родской Советы депутатов трудящих
ся состоялись также на Томской при
стани, в школе Хг 17, в автодорож
ном техникуме и ряде других пред
приятий, учреждений и учебных за- 
веде-ний города.

В агитпункте в помещении авто
мобильно-дорожного техникума не 
увидишь ни лозунгов, посвященных 
выборам, ни плана работы агитпунк
та. Заместитель секретаря партийной 
организации техникума тов. Лазов
ская говорит:

—  Мы начинаем работу на днях. 
Скоро у нас будут дежурные агита
торы, лозунги, плакаты и т. д.

Скоро будут. А пока 
есть лишь одна вывеска.

Но не все агитпунк
ты в этот вечер бы
ли на замке. Уже давно 
посещают избиратели 
агитпункт, расположен
ный в техническом учи
лище X* 2 (заведующий 
агитпунктом тов. Попа- 
дейкин, секретарь парт
организации училища 
тов. Олейников). Для из
бирателей здесь уже 
проведено несколько ме
роприятий. Были органи
зованы встречи трудя
щихся с депутатами об
ластного и городского 
Советов депутатов трудя
щихся тт. Орловой, Бур
но и Ворониной. Прочи
тана лекция о междуна
родном положении. Еже
дневно с 3 часов дня 
до 10 часов вечера в 
агитпункте находится 
дежурный агитатор.

Выборы в местные Со
веты приближаются. А 
многие агитколлективы, 
агитпункты еще не 
приступили к  работе.
Томскому горкому КПСС, 
партийным организаци
ям надо немедленно раз
вернуть подготовку к 
выборам.

I .  ЮРЬЕВА.

например, довела выработку на каж
дого механизатора до 26— 27 кубо
метров в смену. Высокие показатели 
у членов малой комплексной бригады 
тов. Ярымопича, лебедчика тов. Пяд- 
часного. Но таких механизаторов 
еще очень мало в леспромхозе. Даже 
в декабре —  единственном месяце во 
втором году семилетки, когда нюроль- 
цы выполнили месячный план, боль
шинство Трактористов, вальщиков и 
других Механизаторов не выполнило 
Месячных заданий.

И это не случайно. Техническая 
учеба среди механизаторов организо
вана из рук вон плохо. На Калганак- 
ском лесопункте, например, все валь
щики, работающие с бензопилой 
«Дружба», не имеют свидетельств на 
право работы с этим механизмом, как 
следует не знают его устройства, не 
знают передовых приемов валки ле
са. А ведь бензопила «Дружба» —  
сложный инструмент. Неумелое обра
щение с ним, не только резко сни
жает производительность труда, но и 
Может привести К несчастным слу
чаям.

Низкая квалификация механизато
ров ведет к  тому^ что управляемые 
ими механизмы преждевременно вы
ходят из строя, часто простаивают. 
Как правило, в леспромхозе работает 
лишь nonoBiffla трелевоНных тракто
ров, остальные простаивают из-за 
различных организационно-техниче
ских неполадок. В прошлом году вы
работка на каждый механизм была 
значительно ниже плановой. По 
тракторам она немного превысила 
60 процентов, по автомобилям —  30 
процентов, по мотовозам —  70 про- 
центов. Если бы каждый механиза
тор, Обслуживающий механизм, до
бился хотя бы плановой выработки, 
леспромхоз получил бы в прошлом 
году дополнительно многие тысячи 
кубометров леса. Вот где таится 
главный резерв для ликвидации за
тянувшегося отставания предприя
тия.

Плохо в леспромхозе организован 
и труд механизаторов. Руководители 
леспромхоза слабо маневрируют име
ющимися средствами, не обращают 
внимания на «узкие места», возни
кающие на отдельных участках про
изводства. В эту зиму на разделку ле
са на нижйих складах было постав
лено мало людей. За короткое время 
на складах скопилось болсб 1.500 
кубометров неразделанноЙ древеси
ны. И хотя работа раскряжевщиков 
сдерживала -общйе^смпы лесозагото
вок, руководителя леспромхозов ни
чего не делали, чтобы ликвидировать 
«узкое место».

Плохо подготовились в Нюрольие 
к  работе в зимних условиях. На Кал- 
ганакском лесопункте, например, 
своевременно не построили разделоч
ные эстакады, на нижнем складе нет 
обогревательных будок. Трудно в та
ких условиях работать Лесозаготови
телям при трескучих морозах. Но и 
это мало тревожит руководителей ле
сопункта и предприятия. А ведь де
ла на этом лесопункте особенно пла
чевны.

На различных собраниях и засе
даниях в леспромхозе часто говорят 0 
необходимости усиления Воспита
тельной работы с людьми, мобилиза
ции их на умелое использование тех
ники, Досрочное выполнение заданий 
семилетки. Но партийная и профсо
юзная организации лесопункта плохо 
организуют соревнование лесорубов. 
Хотя бригады и участки имеют со
циалистические обязательства, ито
ги их работы подводятся очень 
редко, доски показателей пусту
ют. На здании конторы лесо
пункта, например, висігТ доска по
казателей работы лесопунктов и уча- 

1 стйов, но последний раз она заполня

лась... в сентябре прошлого года. Ни
чего не рассказывает о работе меха- 
ни.заторов и редакция местного ра
диовещания.

Комбинат «Томлес» за последние 
годы оказал большую помощь ню- 
рольцам техникой, запасными частя
ми и другими материаѵчами. Однако 
работники комбината медленно реша
ют вопросы перспективного развития 
Лесозаготовок в одном из наиболее 
отдаленных леспромхозов области. 
Работникам комбината давно извест
но, что Калганакский лесопункт не 
имеет лесовозной дороги круглогодо
вого действия, летом работает вчет- 
верть силы. Руководители леспромхо
за не раз просили работников комби
ната определить перспективу для 
КалгаНакского, а также Осиноярского 
лесопунктов, вносили свои предложе
ния по этому вопросу. Многие месяцы

Сообщение Министерства 
иностранных дел СССР

в  результате состоявшегося обме
на мнениями между Правительством 
СЮСР и Правительством США Совет
ское правительство, руководствуясь 
искренним стремлеіГйем положить йа- 
чало новому этапу в отношениях 
между Советским Союзом и Соединен
ными Штатами, решило пойти на
встречу пожеланиям американской 
стороны в отношении освобождения 
двух американских летчиков —  чле
нов экипажа самолета военно-воз
душных сил США РБ-47 Ф. Олмстеда 
и Д. Макйоума и Вошло с ходатайст
вом в Президиум Верховгного Совета 
CCjCP об освобождеаий этих летчиков

от уголовной отвэтственаости. Прези
диум Верховног<У Совета. СССР при
нял постановление об* ойвобождении 
Ф. Олмстеда и Д., Махкоуна и пеіреда- 
че их американским властям.

Советское правительство было ин
формировано, что Президент США от
дал приказ, запрещающий американ
ским самолетам нарушать воздушное 
пространство Советского Союза.

Правительство США заявило так
же, что решение Советского прави
тельства освободить Ф. Олметеда и 
Д. Маккоуна устраняет серьезное 
пршіЯтствие на пути к  улучшения 
советско-американских отношений.

Наши помощники
(Письмо в редакцию)

Торговля шла бойко. Перебрасы
ваясь шуточками С покупателями, за-эти предложения не рассматривались. , . - - , <

Лишь в декабре комбинат «Томлес» і Ведующая магазином 11 гор* 
принял решение о реконструкции I йлодобвощторга Перескокова быстро
Нюрольежого леспромхоза. А ведь это 
можно было сделать значительно 
раньше, что позволило бы нюроль- 
ским лесозаготовителям избежать 
многих труднеютей, встретившихся на 
их пути. НужнОі как можно быстрее 
провести эту реконструкцию, свое
временно построить дороги В новых 
лесосеках.

Нюрольский леспромхоз сейчас 
имеет достаточные материальные ре
сурсы не только для вьгаолнения, Но 
и перевыполнения плана третьего го
да семилетки. Но одних материаль
ных ресурсов недостаточно для ус
пешной работы. Техника без людей 
меріФа. Надо, чтобы каждая машина, 
каждый механизм использовался с 
наибольшей пользой. А это зависит 
от воспитательной работы с людьми, 
их обучения умелому обращению с 
техникой, передовым приемам труда. 
Этого и не хватает в Нюрольском лес
промхозе. А без кропотливой воспи
тательной и организаторской работы 
с людьми, мобилизации их энергии на 
борьбу за наиболее рациональное ис
пользование каждого трактора, мото
воза, каждой бензопилы, лебедки 
нельзя выполнить высокие обяза
тельства, которые взяли нюрольские 
лесозаготовителн в честь предстоя
щего XXII съезда КПСС.

Е. КУДРЯВЦЕВ.

отсчитывала десятки яиц, получала 
деньги и поторапливала:

Следующий!
Следующими были общественные 

контролеры тт. Площик и Чепрасова. 
Когда они потребовали накладную на 
товары, «веселость» Перескоковой 
как рукой сняло. Она попыталась 
отшутиться, но контролеры были 
настойчивы. Они выяснили: каждый 
десяток яиц Перескокова продавала 
на 2 рубля 60 копеек дороже (в ста
ром исчислений) установленной це
ны. «Наценка» принесла бы ей нема
лый ДбхоД, ЙО контролеры вовремя 
раскрыли преступление. Народный 
суд приговорил Перескокову к  одно
му году лишения свободы.

Большую помощь оказывает госу
дарственной торговой инспекции об
щественный контроль над Предприя
тиями торговли и питания, В Томске 
насчитывается около 200 общест
венных контролеров. Это рабочие и 
служащие, студенты, домашние хо
зяйки и Пенсионеры. Они отдают 
важному делу немало сил и энергии.

Например, контролер политехниче
ского института тов. Курбатов толь
ко за один месяц проверил работу 
восьми магазинов и столовых.

Активно работают общественные 
контролеры завода «Томкабель», ко
торыми руководит Ольга Павловна 
Игнатьева. За несколько месяцев 
они проверили 73 магазина, столовых 
й буфета.

Общественный контроль действует 
и в большинстве районов области. 
Так, в Шегарскон районе обществен- 
пые контролеры, которыми руково
дит пенсионерка Ф. Г. Иванова, об
наружили случаи разбазаривания 
комбикормов для скота и много дру
гих нарушений. Контролеры нередко 
выступают на страницах районной 
газеты, а некоторые материалы про
верок обсуждались на заседаниях 
правления Томского облпотребсоюза.

Но, к  сожалению, не всегда при
слушиваются к  сигналам обществен
ных контролеров. В. И. Стрелков, ру
ководитель группы общестеенных 
контролеров в Кожевниковском рай
оне, проверил работу торговой Сети 
Чилийского сѳѵтьпо. Были обнаруже
ны серьезные нарушения правил со
ветской торговли. Материалы про
верки направили председателю сель
по тов. Чичневу. Тот не стал даже 
просматривать их и грубо оскбрбйл 
общественного контро.тера. Об этой 
выходке Чичнева хорошо известно 
председателю правления Кожевни- 
ковского райпотребсоюза тов. Утки
ну, но ретивому администратору из 
сельпо все сходит с рук.

Работники государственной торго
вой инспекции помогают обществен
ным контролерам, проводят для них 
семинары и совещания по вопросам 
контроля. Надо, чтобы росли ряды 
этих людей.

Н. НИПРИН, 
заместитель начальника 

упраілвнии госторгинспекции.

Это интересно
Партийное бюро и рабочком Томского 

лесоперевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината провели интересное 
мероприятие. Старинная русская поси
делка. но с новым содержанием была 
организована дли женщин поселка Че- 
ремошники.

Заранее была разработана программа 
посиделки, разосланы пригласительные 
билеТы. Собралось Много женщин. Для 
них была организована выставка кули
нарных изделий, дана квалифицирован
ная консультация специалиста.

С большим интересом прослушали 
женщины консультацию и практические 
советы по кройке, шитью и вышиванию. 
А  в соседней комнате собрались матери, 
они слушали детского врача, который 
обстоятельно ответил на их многочис
ленные вопросы, дал советы. Другая 
группа женщин в это время слушала бе
седу о 'международном положении Совет
ского Союза.

Но может ли обойтись русская поси
делка без танцев и пляски? В зале зву
чит музыка. Кружатся в вальсе пары. А 
затем под звуки русской іляски выходят 
в круг веселые плясуны. Постепенно 
темп пляски стихает и кто-то запевает 
песню. Ее подхватывает множество голо
сов.

Хорошее дело начало партийное бюро 
комбината. Посиделки—интересная фор
ма массовой работы среди населения.

И. МЕРЕНКОВ.

“  С  и  О р  т —
На к а т к е  

общества „Труд

На старте—  
двоеборцы 
и прыгуны

Позавчера гонками 
на 15 н 9 километров 
начались лнчно-комайд- 
ные соревнования по 
двоеборью и прыжкам 
на лыжах с трамплина, 
входящие в программу 
областной зимней спар
такиады.

Участники состяза
ний разбиты на две 
группы. В первую вхо
дят команды об
ществ «Буревестник», 
«Труд», «Спартак» и 
4Локомотив», во вто
рую — коллективы 
физкультуры города 
Колпашево, «Трудовых 
резервов», динамовцы 
И сельские спортсмены.

Погода не благопри
ятствовала двоеборцам 
— перемело дистан
цию и трудно было по
казать высокие резуль
таты. Победителем в 
гонках на 15 километ
ров стал Е. Воробьев 
из «Буревестника», 
Г. Домовнйков — пред
ставитель этого же 
спортивного общества 
был третьим. На вто
ром месте — мастер 
спорта М. Аладышев. 
Юноши приняли старт 
на 9 километров. Луч
шее время здесь пока
зал колпашевец Ба
каев.

Вчера двоеборцы ос
паривали первенство в 
прыжках на лыжах с 
трамплинов. Сегодня- 
черед прыгунов, высту
пающих на 40-метро
вом трамплине.

Воскресенье — за
ключительный день со
стязаний. В 12 часов 
дня стартуют прыгуны 
на 70-метровом трам
плине.

Среди участников — 
мастера спорта Н. Те- 
гернн, Г. Терентьев, 
В, Самолкин.

О  Андреев выигры
вает конькобежный ма
рафон. ^  Победа Ва
сильевой на трех ди
станциях. О  Бердян
ская — чемпионка об
ласти по многоборью. 
(*> Скороход Ключни
ков — сильнейший сре
ди юношей, (j) Абсо
лютный чемпион обла
сти — снова Чубрик.

— На 10 тысяч мет
ров стартует цент
ральная пара, — опо
вещает диктор.— прош
логодний чемпион обла
сти Станислав Чубрик 
и экс-чемпион Николай 
Андреев.

...Сталь разрезает 
гладкую, как зеркало, 
поверхность льда. 
Конькобежцы больше 
половины дистанции 
идут рядом. Затем Ни
колай Андреев уходит 
вперед и финиширует 
первым. Станислав 
Чубрик остается дале
ко позади, он отстал 
почти на полкруга.

Установлено лучшее 
время дня в конькобеж
ном марафоне, как на
зывают спортсмены бег 
на десять тысяч мет
ров, —* 17 минут 59,5 
секунды. Томскому 
стайеру Николаю Ан
дрееву немного недо
ставало до вьшолнения 
нормы мастера спорта 
на длинных дистанци
ях.

Вторым был Бобров 
и третьим — Колесни
ков.

Так закончилось пер
венство области по 
конькобежному спорту. 
Соревнования эти, 
длившиеся четыре дня, 
проходили не только в 
упорной борьбе, но и 
способствовали улуч
шению технических ре
зультатов. На катке 
общества «Труд» состя
зались 124 скорохода 
из городов Томска, 
Колпашево и Асино.

Сначала в течение

двух дней ледяными до
рожками владели конь
кобежки. Им предстоя
ло померяться силами 
на дистанциях в 500, 
1.000, 1.500 и 3.000 
метров. В группе деву
шек удача сопутствова
ла Васильевой — пред
ставительнице студен
ческого общества «Бу
ревестник». Победив на 
трех дистанциях, она 
завоевала звание чем
пионки области.

Среди женщин на 
звание сильнейших 
многоборцев области 
претендовала в основ
ном известная тройка: 
М. Смирнова. Г. Масло
ва и Н. Бердинская. 
Хотя М. Смирнова луч
ше всех прошла самую 
трудную дистанцию —
3.000 метров за 6 ми
ну? 00,8 секунды, уста
новив новый рекорд 
катка, все же ей не уда
лось добиться общего 
успеха. Чемпионкой об
ласти по многоборью 
стала молодая и способ
ная спортсменка «Бу
ревестника» Нина Бер
динская, набравшая 
229,116 очка.

Благоприятная пого
да и хорошо подготов
ленный лед способство
вали успешным выступ
лениям. Это сразу под
твердили первые забе
ги юношей. Лучший 
результат на 500 мет
ров показал ученик 
томской средней шко
лы Jvft 10 Анатолий 
Ключников. Его время: 
46,5 секунды — новый 
рекорд области и кат
ка, Он же был первым 
на остальных дистанци
ях: 3.000, 1.500 и
5.000 метров. Молодой 
скороход набрал в мно
гоборья 204,360 очка. 
Это новый рекорд обла
сти. Анатолию Ключни
кову не хватило лишь 
1,360 очка до выполне
ния нормы первого раз
ряда!

Первые выступления томских 
слаломистов

тое место. Впереди еще 
соревнования по слало
му-гиганту.

В борьбу вступают 
мужчины.

Команды, занявшие 
два первых места, по
лучат право на даль
нейшее участие в спар
такиаде.

В Горно-Алтайске в 
зачет второй зимней 
спартакиады народов 
РСФСР продолжаются 
зональные состязания 
слаломистов. В них 
участвуют и томичи.

В первый день на 
трассу вышли слаломи
стки. Томские спорт
сменки заняли четвер-

У  мужчин соревнова
ния проводились по 
большому Многоборью, 
в программу которого 
были включены забега 
на 500, 1.500, 5.000 и 
10.000 метров. По сум
ме четырех дистанций 
абсо.лютным чемпионом 
области стал С. Чуб
рик. Далее следуют 
Н. Андреев и П. Колес
ников (этот молодой 
конькобежец впервые 
выполнил норму пер
воразрядника).

Командные резуль
таты распределились 
следующим образом: 
победитель первой 
группы — команда 
«Буревестника», вто
рой — коллектив 4жЗ- 
культуры города Кол
пашево. Надо отдать 
должное колпашевцам 
— среди своих «сопер
ников» они выступа
ли более уверен
но, лучше подготови
лись, нежели спортсме
ны обществ «Трудовые 
резервы» и «Динамо», 
которых они оставили 
далеко позади.

Подводя итог поедин
ков на катке, можно 
сказать, что по сравне
нию с прошлым годом 
несколько выросло тех
ническое мастерство 
скороходов, особенно у 
мужчин. Так, в ходе со
ревнований четверо 
участников уложились 
в нормы первого разря
да. Более высокие 
результаты достигну
ты на дистанция 
10.0(Ю метров, требую
щей от участников вы
носливости и техниче
ского совершенства. 
Время 18— 20 минут 
показали уже не едини
цы.

В.месте с тем, надо 
сказать, что в шко
лах мало внимания 
уделяется конькобеж
ному спорту. Недо
статочно также дет
ских конькобежных 
секций в спортивных 
обществах. Лишь в 
«Труде» готовят моло
дых скороходов.

В ближайшие дни бу
дет укомплектована 
сборная области, кото
рой предоставлено по
четное право защищать 
честь облети на зо
нальных соревнованиях 
в Иркутске—одном из 
этапов зимней спарта
киады народов РСФСР.

В. БЕШѴІАТЕРНЫХ,
главный судья сорев- 

новавнй.
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Первые дни 
в Белом

Кеннеди
доме

ВАШИНГТОН, 26 января. Кор-] вавшейся ранее дискриминации 
.респондент ТАСС Г. Шишкин пе-1 иностранных корреспондентов 
редает: I созданию нормальных условий для

Новый президент США Кеннеди ■ пресс-конференций,
ежедневно проводит продолжитель- ......................... .
ные совещания с участием государ
ственного секретаря Раска, минист
ра обороны Макнамара и других 
членов кабинета и руководителей 
различных ведомств. Как сообщает 
печать, на этих совещаниях обсуж
даются в первую очередь важней
шие внешнеполитические вопросы 
—американо-советские отношения, 
разоружение, прекращение испыта
ний ядерного оружия, положение в 
Лаосе и другие.

О том, какие решения принима
ются в стенах Белого дома, пока 
ничего не сообщается. Однако га
зеты все чаще начинают писать о 
новом стиле руководства. «Нью- 
Йорк тайме» и другие газеты пи
шут о том, что президент является 
сторонником «спокойной диплома
тии*.

Известный обозреватель Липп- 
ман после вступления Кеннеди на 
пост президента напомнил, что во 
времена Эйзенхауэра, провозгла
шавшиеся президентом общие бла
гие принципы часто расходились с 
делами возглавляемого им прави
тельства. Вот почему, приветствуя 
речь Кеннеди при вступлении на 
пост президента, он подчеркивал 
необходимость «воплотить большие 
общие положения в политику, а по
литику — в программу действий*.

Царящее здесь нетерпеливое; 
ожидание того, в каком направле
нии будут сделаны первые шаги но
вого правительства, нашло отраже
ние в огромном интересе, проявлен
ном к  состоявшейся вечером 25 ян
варя первой пресс-конференции 
Кеннеди. Впервые пресс-конферен
ция президента передавалась непо
средственно из зала всеми телеви
зионными станциями по всей стра
не. По личному указанию Кеннеди 
было изменено и место проведения 
пресс-конференции. Эйзенхауэр 
устраивал свои пресс-конференции 
в расположенном рядом с Белым 
домом старом административном 
здании, несмотря на постоянные 
жалобы корреспондентов на тесно
ту и плохую слышимость. Пресс- 
конференция Кеннеди состоялась 
вдали от Белого дома — в конфе
ренц-зале нового здания государст
венного департамента, специально 
оборудованном для этих целей. По 
указанию президента был также из
менен и порядок проведения кон
ференции. Отменено, в частности, 
ограничение времени пресс-лонфе» 
ренции 30 минутами н обязатель
ное правило для всех задающих во
прос называть свою фамилию-’ и 
представляемый им орган печати.
Все это, по мнению журналистов, 
аккредитованных при Белом доме, 
способствует устранению практико- ков*.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, новый президент говорил 
спокойно. Кеннеди сообщил амери
канцам. что он отдал приказ не во
зобновлять полетов американских 
самолетов над Советским Союзом. 
Он выразил удовлетворение реше
нием Советского правительства ос
вободить двух американских летчи
ков самолета «РБ-47*, сбитого над 
территорией Советского Союза, 
подчеркнул, что этот шаг устраняет 
серьезное препятствие к  улучше
нию советско-американских отно
шений.

Заявление Кеннеди о том, что 
американское правительство попро
сило отсрочки переговоров о запре
щении испытаний ядерного ору
жия, чтобы лучше к  ним подгото
виться, и что целью «спокойной 
дипломатии* является изысканке 
путей ослабления международной 
напряженности, было с удовлетво
рением воспринято многими кор
респондентами. .Благоприятный от
клик эти высказывания нового пре
зидента вызвали и у многих кон
грессменов. Достижение договорен
ности между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами по вопро
су о летчиках сенатор Фрэнк Карл
сон назвал «самой лучшей но
востью за последние 10 лет». Сена
тор Фрэнк Черч, приветствуя ре
зультаты советско-американских 
переговоров, охарактеризовал их 
как «первое значительное внешне
политическое достижение нового 
правительства». Сенатор Андер
сон, поддерживая решение прави
тельства попросить об отсрочке же
невских переговоров, подчеркнул 
необходимость «прийти в Женеву с 
твердо определенной позицией».

Однако высказывания Кеннеди о 
необходимости смягчения междуна
родной напряженности и о том. что 
соглашение о летчиках будет спо
собствовать улучшению советско- 
американских отношений, не всем 
пришлись по вкусу. Представители 
крайне правых кругов провалив
шейся на выборах республиканской 
партии и даже некоторые наиболее 
реакционные демократы выступили 
с прямыми нападками на позицию, 
занятую президентом. Член пала
ты представителей республиканец 
Уильям Эвери дошел до того, что 
объявил освобождение летчиков 
«коммунистическим заговором, на
правленным на то, чтобы поставить 
в затруднительное положение Сое
диненные Штаты». Даже сам тон 
пресс-конференции вызвал их недо
вольство. «У народа может создать
ся -впечатление, — мрачно заявил, 
сенатор-республиканец Айкен, — 
что президент благодарен Рос
сии за освобождение двух летчи-

у»Санта Мария*" 
направляется в Анголу
НЬЮ-ЙОРК. 26 января. 

(ТАСС), Морское министерство 
СШ А сообщило, что патрульный 
бомбардировщик «Нептун», обна
руживший португальский лайнер 
«Санта Мария» в 900 милях к  во
стоку от Тринидада, установил с 
ним связь по радио и потребовал, 
чтойіі судно вернулось в Сан-Хуан 
(Пуэрто-Рико). Однако командова
ние судна отказалось сделать это, 
заявив, что судно направляется в

Анголу (Португальская Западная 
Африка).

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, руководитель вос
стания на лайнере Энрике Галвао 
предложил провести переговоры на 
борту «Санта Марии» с представи
телями СШ А или других стран, за 
исключением Португалии и союзни
цы Португалии — Испании.

Галвао подтвердил намерение 
восставших благополучно высадить 
на берег пассажиров и команд^' 
судна.

Позорная погоня 
продолжается

НЬЮ-ЙОРК, 26 января. (ТАСС). I говорится в телеграмме, — носят 
Шестой день над водами Атлантики < исключительно политический ха- 
летают американские и английские рактер, а не представляют собой. 
военные самолеты, брошенные в • акт пиратства. События на борту'
погоню за португальским лайнером 
«Санта Мария», на мачте которого 
борцы за осво^ждение Португа
лии от фашистского режима Сала
зара подняли флаг свободы. Воен
ные корабли различных националь
ностей. в том числе американские 
и португальские, безуспешно бо
роздят воды океана, пытаясь найти 

задержать «Санта Марию», ко
торая. по последним сообщениям 
информационных агентств, нахо
дится где-то на расстоянии тысячи 
миль к  востоку от Тринидада. На 
время из этой погони выбыли анг
лийские военные корабли, но в на
стоящее время в гонку включились 
военные самолеты Англии. Кроме 
того, самолетам гражданских авиа
линий, проходящих в этом районе, 
отдан приказ вести тщательное на
блюдение.

Несмотря на явное неодобрение 
общественности, голландское пра
вительство также приняло участие

позорном преследовании порту
гальского лайнера под тем предло
гом, что на его борту находятся 
голландские граждане- По сообще
ниям печати в поисках «Санта Ма
рии» уже принимает участие фре
гат «Ван амстел» и военные само
леты.

Корреспондент Ассошиэйтед 
Пресс указывает, что преследова
ние «Санта Марии» — это «беспре
цедентная погоня» за гражданским 
судном за все время после второй 
мировой войны.

ЛОНДОН, 26 января. (ТАСС). 
По сообщению агентства Рейтер из 
Парижа, один из португальских 
эмигрантов, противников режима 
Салазара, Эмидио Геррейро напра
вил телеграмму президенту США 
Кеннеди и премьер-министру Анг
лии Макмиллану, в которой проте
стует против действий английского 
и американского правительств, от
давших распоряжение задержать 
«Санта Марию».

«Действия капитана Галвао. —

«Санта Марии» происходят на пор
тугальской территории и касаются 
только португальского народа, бо
рющегося за свободу».

Американские корабли 
преследуют восставший 

лайнер
ЛОНДОН, 26 января. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Порт-оф-Спейна 
(Тринидад), вчера вечером там бы
ло объявлено, что американская 
подводная лодка «Сивулф» с ядер- 
ным двигателем получила приказ 
присоединиться к судам, преследу
ющим восставший португальский 
пароход «Санта Мария». Другому 
американскому военному кораблю 
«Кэнистел» также было дано при
казание включиться в погоню и вы
вести судно из строя.

Командующий группой амери
канских военных кораблей, прово
дящей маневры у Тринидада, ком
модор Роберт Джеффри заявил, 
что подводной лодке «Сивулф* дан 
приказ разыскать «Санта Марию» 
и следовать за ней.

Оппозиция диктатору 
Салазару усиливается

Спектакль марионеток

ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС), 
Восстание на португальском пасса
жирском пароходе «Санта Мария» 
вызвало глубокий отклик в Порту
галии, народ которой на протяже
нии 30 лет борется против диктату
ры Салазара, сообщает агентство 
Юньон Франсэз д’Энформасьон.

«Португальские трудящиеся как 
в городе, так и в деревне, — ука
зывает агентство, — влачат нищен
ское существование. Медицинское 
обследование, проведенное в пред
местье Лиссабона, показало, что из 
четырех тысяч жителей три тыся
чи больны туберкулезом. Разве 
могло бы быть иначе, если фунт 
мяса стоит 25 эскудо, а шахтер, на
пример, зарабатывает лишь 16 — 
17 эскудо?».

В сельском хозяйстве, которым 
занимается половина населения, 
царит еще более вопиющая нище
та. Заработная плата сельскохозяй
ственных рабочих составляет около 

115 эскудо. Что же касается про- 
' мышленности, то она приносит вы
году лишь американским и другим 
иностранным трестам.

Недовольство народа подавляет
ся с помощью жестокого террора. 
За последние два года репрессии 
усилились.

Тысячи оппозиционеров незави
симо от их социальной принадлеж
ности заключены в тюрьмы. За 4; 
месяца прошлого года трибуналы 
вынесли приговоры, которые со
ставляют в общей сложности 218 
лет тюремного заключения.

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 
Конголезские марионетки во главе 
с предателем национальных инте
ресов Конго президентом Касавубу 
разыграли сегодня в Леопольдвиле 
первый акт инсценировки, называе
мой «конференцией круглого сто
ла».

Этому сборищу, состоявшемуся в 
зоологическом парке Леопольдвиля 
под охраной 150 вооруженных сол
дат, было дано официальное назва
ние «предварительной конферен
ции». Несмотря на все свои стара
ния, Касавубу и Мобуту не смогли 
придать этой конференции общена
циональный характер. На нее не 
прибыли ни самозванный прави
тель Катанги Чомбе, ни лидер ма
рионеточного «государства» в Юж
ном Касаи Калонжи, хотя они и 
обещали поддержать своих лео
польдвильских сообщников в совме
стной борьбе против законного пра
вительства Лумумбы.

Само собой разумеется, что сре
ди участников конференции не бы
ло также представителей законного 
конголезского правительства, нахо
дящегося сейчас в Стэнливиле, а 
также представителей таких важ
нейших провинций Конго, как Во
сточная и Киву, которые контроли
руются законным правительством. 
Глава правительства провинции 
Киву Кашамура, как передает кор
респондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, в телеграмме, 
присланной в адрес устроителей 
конференции, потребовал немедлен
ного освобождения Лумумбы и дру
гих политических деятелей, томя
щихся в тюремных застенках, и не
отложного созыва парламента.

Неудивительно, что состав 
«предварительной конференции» 
вынудил даже представителей за
падной прессы признать, что в по

литическом смысле она не имеет 
какого-либо существенного значе
ния.

В то же время обращает на себя 
внимание тот факт, что среди гос
тей, присутствовавших на сегод
няшнем «спектакле марионеток», 
находились члены примирительной 
комиссии ООН, которые вместо то
го, чтобы добиваться восстановле
ния законности и порядка в Конго 
путем возобновления нормальной 
деятельности законного правитель
ства и парламента, встали на путь 
потворствования неблаговидным 
планам ставленников иностранных 
колонизаторов, ведущим лишь к  
дальнейшему усугублению раскола 
Конго и усилению политического 
кризиса и экономической разрухи в 
этой стране.

Касавубу, который является 
главным инициатором созыва «кон
ференции круглого стола», высту
пил на сегодняшнем заседании с 
пространной речью, в которой на
рисовал довольно мрачную картину 
нынешнего положения в Конго. Он 
вынужден был признать, что Конго 
оказалось сейчас «на краю пропа
сти». Само собой разумеется, он 
умолчал о том, что именно он. его 
сообщники, а также их иностран
ные покровители в первую очередь 
повинны в таком печальном поло
жении.

Высказываясь на словах за 
«единство» Конго, он вместе с тем. 
пытаясь, видимо, не обидеть своих 
сепаратистских сообщников из Ка
танги и Южного Касаи, заявил. о 
необходимости предоставить от
дельным частям страны «большую 
автономию».

«Предварительная конферен
ция» должна выработать проект по
вестки дня официальной 
ренции круглого стола».

«конфе-
которая,

Империалисты вооружают своих 
марионеток

БЕЛГРАД, 26 января. (ТАСС). 
Западные державы совершенно от
крыто оказывают военную помощь 
своим ставленникам в Конго, во
оружая их для борьбы против сил 
законного конголезского прави
тельства.

Как передает корреспондент 
агентства ТАНЮ Г из Леопольдви
ля, туда в воскресенье, т. е. в тот 
же день, когда в Катангу прибыла 
первая партия наемников из скола
чиваемого в Брюсселе «иностран-

оружия, предназначенного для мо- 
бутовских банд.

В сообщении далее указывается, 
что в последние дни оружие стало 
доставляться на самолетах и в Бак- 
вангу — административный центр 
калонжистского «независимого го
сударства» в Южном Касаи.

Эти поставки оружия, говорится 
в сообщении, осуществляются па
раллельно с создагіием тройствен
ного военного блока конголезских

ного легиона», было доставлено на марионеток Чомбе, Калонжи и кли- 
самолетах около 7 тонн различного кн Касавубу— Мобуту.

примернокак полагают, состоится 
в середине февраля.

ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). Су
дя по сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Элиза
бетвиля. официальные круги Ка
танги сообщили сегодня о том. что 
в ближайшее время будет создан 
«объединенный фронт» между Ка
тангой. «правительством Леопольд
виля» и Южным Касаи. Этот «объ
единенный фронт» будет направ
лен против законного правительст
ва Лумумбы. успешные действия 
войск которого на востоке страны, 
в провинции Киву и на севере Ка
танги вызвали настоящий перепо
лох в стане предателей конголез
ского народа и заставили их забыть 
о своих внутренних распрях. В со
общении агентства Франс Пресс 
указывается, что в Элизабетвиле 
сейчас ожидают прибытия туда но
вого «главнокомандующего всеми 
вооруженными силами Конго», как 
именуется сейчас путчист Мобуту.

Как полагают, этот визит глава
ря конголезских мятежников в Ка
тангу связан с заключением воен
ного пакта между Чомбе и кликой 
Касавубу— Мобуту, проект которо
го был на днях направлен в Лео
польдвиль на подпись Касавубу.

«Можно считать бесспорным, — 
подчеркивает в заключение агент
ство, — что восстание на порту
гальском лайнере «Санта Мария* 
вызвало глубокий отклик в порту
гальском, народе и что оно ободрит 
оппозицию».

ЛОНДОН, 26 января, (ТАСС). 
Касаясь положения в Португалии в 
связи с восстанием на португаль
ском лайнере «Санта Мария», лис
сабонский корреспондент газеты 
«Дейли геральд» пишет сегодня, 
что «в Португалии существует под
польная армия освобождения, воз
главляемая видными деятелями, 
противниками режима Салазара». 
В число этих деятелей, отмечает 
корреспондент, входят бывшие ми
нистры, армейские офицеры, юри
сты, промышлен^р4ки и преподава
тели университетов. По словам 
корреспондента, план армии осво
бождения заключается в том, что
бы выступить единым фронтом 
против диктатуры Салазара.

Свержение режима Салазара не 
является «просто мечтой револю
ционеров», заявил корреспонденту 
один из руководителей движения 
освобождения, с которым ему уда
лось побеседовать.

Фальсификаторы 
перед судом

ЛИОН. 26 января. Корреспон
дент ТАСС Г. Драгунов сообщает:

В Лионе сегодня начался судеб
ный процесс, возбужденный по ис
ку советского писателя Анатолия 
Кузнецова к  издательству «Эмма- 
нюэль Витта», принадлежащему 
лионскому архиепископству. Это 
издательство без ведома и согласия 
писателя выпустило его книгу 
«Продолжение легенды» в фальси
фицированном, искаженном виде.

Вместо того, чтобы издать роман 
полностью, возглавляющий лион
ское издательство «Эмманюэль Вит
та» Франсиск Гуаран с помощью 
переводчика аббата Шалея выбро
сил на книжный рынок тенден
циозно «препарированную* книгу 
под крикливым названием «Звезда 
в тумане». Все трудности, которые 
встретила молодежь, приехавшая 
строить крупную электростанцию в 
Сибири, воспроизведены Шалеем 
и Гуараном скрупулезно, однако 
«издательство-пират», как его на
зывает ряд французских газет, вы
бросило из романа оптимистиче
скую его сторону, исказив текст, 
выхолостило жизнеутверждающую 
идею книги А. Кузнецова.

Антисоветский замысел тех, кто 
состряпал «Звезду в тумане», с го

ловой выдает предисловие к  этой 
книге, выдержанное в стереотип
ном клеветническом духе.

Представляющие интересы совет
ского писателя адвокат, член фран
цузской академии Морис Гарсон и 
лионский адвокат Жоаннес Амбр 
убедительно показали, как Шалей 
и Гуаран «приспосабливали» книгу 
Кузнецова к  своим целям; из нее 
были выброшены целые главы, в 
ряде мест переводчик грубо иска
зил текст. Даже обложка книги- 
фальшивки тенденциозна — на ней 
изображены гнущиеся от ветра 
сосны, окутанные рядами колючей 
проволоки.

Яркий свет на характер всего ^  
этого дела бросает личность обоих “  
фальсификаторов. Переводчик аб
бат Шалей выдает себя за стран
ствующего миссионера. Как указы
вает французская печать, он был 
послан Ватиканом к  границам Со- 

I ветского Союза с подозрительно!! 
миссией, «далекой от религии, но 
близкой к шпионажу».

Что касается директора издатель
ства «Эмманюэль Витта», то Гуа
ран изв^тен в Лионе как отъяв
ленный «ультра», член так назы
ваемого «комитета общественного 
спасения*.

Судебный'процесс продолжается.

Новостройки Черного Яра
В летнее время рабочие усы

пали центральные улицы грави, 
ем и песком.

Бригада строителей жилищно- 
коммунального отдела сдала в 
эксплуатацию типовую баню с 
паровым отоплением. При бане 
имеются буфет, прачечная, кото
рая в ближайшее время также 
начнет свою работу.

Н. МАЗНЕВ, 
инспектор по кадрам Зы

рянского ЛПХ.

Если вам придется побывать 
в рабочем поселке Черный Яр. 
где расположен центр Зырянско. 
го леспромхоза, ваше внимание 
привлекут добротные, новые зда
ния восьмилетней школы, типо
вого клуба, светлой и уютной 
участковой больницы. В хоро
ших помещениях расположены 
отделение связи, сберегательная 
касса, амбулатория, сельский 
Совет н другие учреждения.

ИЗВЕЩЕНИЕ
28 января, в 8 часов вечера, в. факультета музыкальной культуры 

помещении Томского Дома офице- народного университета іо'льтурь^ 
^  Тема: «Великий музыкант Сергей

ров состоится очередное занятие* Рахманинов».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 28 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами снег, метель, ветер юж
ный, 7— 12 метров в секунду, тем
пература 6— 1 1 , по северо-восточ

ным районам — 9— 14 градусов 
мороза.

В последующие два дня ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами снег, метель, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура ночью 11 — 
16, при прояснениях — 17—22, 
днем — 10— 15 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Военный переворот 
в Сальвадоре

НЬЮ-ЙОРК, 26 января. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ассошиэй
тед Пресс из Вашингтона, по све
дениям, полученным сегодня в го
сударственном департаменте, пра
вительство военно-гражданской 
хунты в Сальвадоре свергнуто.

Сальвадорская радиостанция пе
редала сообщение, в котором но
вое правительство заявляет, что 
оно — военное и антикоммунисти
ческое.

По сообщению агентства Ассо
шиэйтед Пресс из Гватемалы, во 
главе нового правительства Сальва
дора находится Алонсо Кастильо, 
занимавший в свергнутом прави
тельстве пост министра обороны.

НЬЮ-ЙОРК. 26 января. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента Ас
сошиэйтед Пресс из Гватемалы, 
войска, оставшиеся верными преж
ней правящей хунте Сальвадора, 
укрепились в военном опорном 
пункте, расположенном напротив 
правительственного дворца. Сту
денты организовали демонстрацию 
в поддержку старой военно-граж
данской хунты.

Новая хунта проводит аресты де
мократических деятелей и •объяви
ла в стране военное положение.

Д О С Т О Й Н Ы Й  О Т В Е Т

Томский областной драматический 
театр вмени В. П. Чкалова 

28 января — «Над Днепром». 
Начало спектакля в 7 час. вечера.

ЛОНДОН, 25 января. 
Английская компания 
мейтед банкет» сообщила, что она 
закрывает свои золотые прииски в 
Гане. В результате 1.150 африкан
цев, занятых на этих приисках, ли
шаются работы.

Дирекция другой английской зо
лоторудной компании «Бибиани» 
объявила о намерении закрыть в 
Гане свои прииски в 1962 году.

Компании, как сообщает агентст
во Рейтер, оправдывают эти шаги 
прекращением дотаций от прави
тельства Ганы.

А ККР А . 25 января. (ТАСС). Га
зета «Гана тайме», касаясь реше
ния 2 английских компаний за
крыть в Гане свои золотые приис
ки, указывает, что правительство 
Ганы не должно рассматриваться 
иностранными предпринимателями 
как благотворительное общество. 
Компании достаточно богаты, что
бы не только финансировать свои 
операции, но и расширять их.

Газета подчеркивает, что вся от
ветственность за создающееся по
ложение полностью лежит на ино
странных горнорудных компаниях, 
которые в течение многих лет инте
ресовались лишь огромными при-

(ТАСС). былями, а не развитием промыш- 
Амальга- ленности Ганы. і

НЬЮ-ЙОРК. 25 января. (ТАСС). 
В связи с саботажем некоторых за
падных горнорудных компаний пра
вительство Ганы опубликовало за
конопроект. запрещающий закры
вать рудники без согласия прези
дента республики.

За нарушение этого запрета пра
вительство Ганы будет налагать на 
компании штраф до 280 тыс. дол
ларов. Если же нарушение будет 
длительным, то за каждый день 
бездействия рудника, закрытого 
без разрешения президента, будет 
налагаться штраф, не превышаю
щий 28 тыс. долларов.

В законопроекте говорится, от
мечает корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс, что, если ди
ректор или служащий корпорации 
подстрекает к  закрытию рудника, 
он может быть приговорен к  тюрем
ному заключению сроком до 10 
лет. В тех случаях, когда компания 
закрывает один из рудников, кото
рый, по ее мнению, не приносит до
статочных прибылей, она по прюек- 
ту закона автоматически лишается 
права вести разработки и на всех 
остальных рудниках.

Кинотеатр имени ІѴІ. Горького 
в клубе ТЭМИИТа

28 января — новый цветной ху
дожественный фильм «Олекса Дов- 
буш». Сеансы; 9-45, 11-30, 1-15, 3.
4- 45, 6-30. 8-15, 10.

Зал кинохроники 
28 января — художественный 

фильм «На дальних берегах». Се
ансы; 9-45, 11-30, 1-15, 3. 4-45, 
6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
28 января. Большой зал — но-. 

вый цветной художественный j 
фильм «Олекса Довбуш*. Сеансы: '
9- 30, 11-10, 12-50. 2-30, 4-10,!
5- 50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый
зал — «Эхо*. Сеансы: 9-35, 11-15, 
12-55, 2-35, 4-15, 5-55. 7-35, 9-15,
10- 55.

Дети до 16 лет не допускаются.
Юіуб имени Сталина 

28 января — «Олекса Довбуш». 
Сеансы: 4, 6. 8. 10.
Дом культуры завода «Томкабель» 

28 января — «Тропою джун
глей». Сеанс в 11 час. дня. «В ста
ром Чикаго». Сеансы: 1, 3, 5. 7. 9. 

Дом культуры ТЭМЗа 
28 января — «Воскресение». Се

ансы: 10, 12, 2. 4. 6.
Межсоюзный клуб 

28 января — «Об этом говорит, 
вся Махалля». Сеансы; 12, 2, 4, 6.*

Томскому отделению военторга 
требуются, для работы в столо
вой: бухгалтер, кладовщик, офици
антка, буфетчица, кухонная работ
ница, техничка, посудница и под
собный рабочий.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8. отдел кадров.

Томской торговой базе «Рослес- 
стройторга» на постоянную работу 
требуются: столяры, мебельщики, 
рабочие на автомашину и коновоз- 
чик.

Обращаться; г. Томск, Москов
ский тракт. 6-а, телефон 33-13

2 — 1

Томская картонажная фабрика 
производит всевозможный ремонт 
мебели и принимает индивидуаль
ные заказы на изготовление новой 
мебели от населения на дому и в 
мастерских фабрики.

Заявки принимаются по адресу: 
г. Томск, улица Шишкова. 20. те
лефон 62-15.

Вызов приемщика мебели, до
ставка в мастерскую и обратно про
изводятся бесплатно фабрикой.

3 —3

Коллектив института усовер
шенствования учителей выра
жает соболезнование заведую
щей кабинетом математики и 
физики Стукановой Ольге Алек
сандровне по поводу смерти ее 
отца

СТУКАНОВА 
Александра Арсеньевича.

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются на постоянную 
работу опытные слесари-савтехян- 
КН и дежурные электромонтеры.

Обраиіаться: г. Томск. поселок 
Черемошники, улица Трудовая. 20, 
телефон 39-38, отдел кадров.

4—4

Тресту «Томскстрой» требуют
ся; экономист, разнорабочие, бетон
щики в кладовщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2—2

Ад.министрация и партийная 
организация Томского областно
го управления связи с глубоким 
прискорбием извещают о смерти 
начальника транспортной конто- 
рЬі связи, члена КПСС 

БУТУРЛИНА 
Дмитрия Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 29 ян
варя. в 3 часа дня. из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Ши
шкова, 24. кв. 3).

Томскому педагогическому ин
ституту требуются; бухгалтер рас
четной группы, столяр на сдель
ную работу, кочегар, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

2— 2

Томской конторе «Росбакалея» 
требуется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1. 5 —2

Научно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу: квалифицированные тока
ри, фрезеровщики, слесари, газо- 

I электросварщик и столяр.
I Обращаться; г, Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 4—2

Суббота, 28 января 
19.00. Студенческие новости. 

19.15. Спектакль Кемеровского 
драматического театра «Друзья 
мои». 21.15. «Последние изве
стия». 21.25. Новый художествен
ный фильм «Северная повесть».

Томскому электроламповому за
воду требуются; инженеры-механи
ки, ннженеры-вакууищнкн, инже
нер по вентиляции, руководитель 
группы в отдел снабжения, квали
фицированные слесари, штукату
ры, маляры, вахтеры в охрану.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3 - 1

Заводу № 1 треста «Стройде
таль» требуются: бетонщики, элек
тромонтеры, слесари, кочегары, то
кари н фрезеровщики.

Обращаться: г. Томск, Степанов- 
ский переезд, 1 . 2— 1

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются на постоянную работу; 
ісочегары, плотники, энергетик.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 4. 2—2

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: стрелочники на желез
ную дорогу, дворник, няни, по
мощник повара, прачка в детский 
сад.

Обращаться: г. Томск, улица 
I Мельничная, 40. отдел кадров.

2 - 1

Томская облаетвая контора по прокату к и н о ф и л ь м о в

с 30 января выпускает на экраны кинотеатров кинофильм

« О Л И В Е Р  Т В И С Т »
(по роману Чарльза Диккенса).

Производство студии «Синегилд», Англия.
Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького.

томский горный техникум
производит прием на пятимесячные курсы

по подготовке на вечернее отделение техникума по специаль
ности «обработка металлов резанием».

Принимаются лица с образованием 10 классов.
Начало занятий — 1 февраля 1961 года.
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